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la Voce
da Nord a Sud da Cerveteri a Ladispoli da Anzio ad Aprilia

Mauro Nardocci, ladispolano di 38 anni
che vive a New York è sulla bocca di
mezzo mondo. Il ragazzo, assieme al
suo amico, il faentino Fabio Dalmonte,
ha ideato uno strumento, una sorta di
tenda che, fissata nell’alveo di un fiume,
riduce moltissimo l’inquinamento. 
I fiumi sono portatori del 90% dei con-
tenuti inquinanti che vediamo nel mare
e questo progetto è potrebbe essre vera-
mente rivoluzionario. Da questa idea è
nata Seads, startup che con il contributo
del politecnico di Milano, dell'universi-
tà di Firenze e dell'University of new
Scotland, ha l’obiettivo di ripulire com-
pletamente i 10 fiumi più inquinati del
mondo. 

Nonostante le grandi
ambizioni del piano nazio-
nale “Agenda Digitale”,
finalizzato a rendere più
competitive le aziende ita-
liane e le infrastrutture tec-
nologiche, l’attuazione del
programma stenta a
decollare. L’Italia si collo-
ca sul fondo della classifi-
ca dei Paesi virtuosi
dell’Unione europea per la capacità di spesa dei fondi in ICT
e Ricerca e Innovazione. In totale i fondi disponibili a valere
sul Fondo Europeo di Sviluppo Regionale (FESR 2014-2020)
per favorire l’innovazione nel nostro Paese sono 8,3 miliardi
di euro: 6 miliardi per la ricerca e l’innovazione e 2,3 miliar-
di per lo sviluppo dell’ICT. Si tratta di un valore molto alto
di risorse disponibili, il terzo dopo Polonia e Spagna. Ma,
dopo quasi cinque anni dall’avvio dell’“Agenda Digitale ita-
liana”, se si osserva la quota di investimenti rendicontati e
impiegati dal nostro Paese si nota che sono stati spesi solo
828 milioni (pari al 12,3% del totale), collocando l’Italia al
quartultimo posto in classifica. È quanto emerge dall’analisi
condotta dall’Osservatorio Statistico dei Consulenti del
Lavoro. Il report si focalizza su alcuni aspetti collegati all’in-
novazione tecnologica, analizzando in particolare gli open
data della Commissione europea, aggiornati a settembre
2018, in merito alla rendicontazione delle risorse previste dai
fondi europei. Osservando le voci di spesa relative a ricerca
e innovazione e allo sviluppo ICT a livello regionale, Puglia,
Campania e Sicilia sono le regioni che hanno programmato
investimenti più ingenti (ciascuna superiore ai 600 milioni)
ma, mentre la Puglia ha già rendicontato il 12% delle spese
effettuate (in linea con la media nazionale), la Sicilia a settem-
bre 2018 non ha rendicontato alcuna spesa e la Campania
solo 5 milioni di euro (pari all’1%) della programmazione
approvata. La capacità di spesa è invece a uno stadio avan-
zato per le regioni Liguria (45%), Emilia Romagna (41%),
Toscana e Valle d’Aosta (38%), seguite dalla Sardegna (34%).
In coda alla classifica troviamo, oltre che Campania e Sicilia,
anche l’Abruzzo (3%), il Lazio (4%), il Veneto (6%) e il
Piemonte (8%), tutte in forte ritardo rispetto alla rendiconta-
zione delle spese. La scarsa capacità di spesa delle ingenti
risorse europee mostra i suoi effetti anche sull’occupazione
nei settori ad alta innovazione tecnologica. Dal report emer-
ge come in Italia in questi ambiti sono occupate 775 mila per-
sone e la crescita, dal 2008 ad oggi, è stata di sole 11 mila
unità (+1,5%). Per fare un confronto è sufficiente pensare che
nell’area Euro sono 5,7 milioni le persone occupate in tali set-
tori, con una crescita di 362 mila unità dal 2008 (+6,7%). Nel
nostro Paese la quota di occupati nella produzione di beni
altamente tecnologici è dello 0,9% (la media europea è pari
all’1,1%). Rispetto ai servizi ad alta tecnologia ed alta inten-
sità di conoscenza nell’occupazione l’Italia si attesta al 2,5%:
un livello inferiore di 0,4 punti percentuali rispetto alla
media dell’Eurozona. Nel 2017, inoltre, il 39,8% degli occu-
pati in settori ad alta intensità tecnologica ha conseguito la
laurea (rispetto ad una media nazionale di occupati laureati
pari al 22%). Tuttavia le donne sono solo il 31,4%, oltre 10
punti percentuali in meno della quota di donne occupate in
tutti i settori (42%). La media italiana del 3,4% è trainata da
Liguria (4%), Lombardia (4,7%) e Lazio (6,1%), mentre gran
parte delle regioni ha una quota di occupati in settori ad alta
intensità tecnologica al di sotto del 2,5%.

Le analisi evidenziano “l’incapacità” di usare i fondi comunitari

Nuove tecnologie 
Italia maglia nera 

dell’Unione europea
Un danno per lo sviluppo ICT e per l’occupazione

Seads, startup salva-ambiente
ideata da un giovane ladispolano

Mauro Nardocci protagonista del team dell’invenzione innovativa

Da New York l’idea di una vela che assorbe i detriti dei fiumi
con l’obiettivo di ripulire i corsi d’acqua più inquinati del mondo

di Alberto Sava

Fine del Carbone a Civitavecchia entro il 3
Dicembre del 2025. Lo ha dichiarato il ministro
dell'Ambiente Sergio Costa ospite per l’incontro
istituzionale ieri mattina al Pincio. Nel corso di que-
sto incontro il sindaco di Cerveteri ha incontrato in
Comune il Ministro per consegnargli una lettera-
appello sui rifiuti di Roma.  

Rifiuti, Pascucci incontra il Ministro
Il primo cittadino di Cerveteri incontra 
l’onorevole Sergio Costa a Civitavecchia
e gli consegna un appello ufficiale

a pagina 2

servizio a pagina 5

Da beni confiscati a beni comuni
Continua l’opera di reusing delle proprietà sottratte alle organizzazioni criminali e concesse al terzo settore
Va avanti l’impegno della Regione Lazio
per la legalità. Consegnati oggi al WeGil
di Roma tre appartamenti confiscati che
sono stati assegnati tramite bando pubbli-
co a tre associazioni.
In particolare: 1) A Santa Martinella uno
spazio di coworking e volontariato per i
genitori e per i bambini, con la Croce
Rossa; 2) A Fonte Nuova con la cooperati-
va La lanterna di Diogene apre una casa
per i padri separati; 3) A Marino con Avis
apre uno spazio per i donatori di sangue,
che avrà un ruolo importante sia per la
raccolta del sangue che nella promozione
degli stili di vita sani.

Firmato anche un Protocollo con il Terzo
Settore per il riutilizzo dei beni confiscati.
Uno strumento importante attraverso cui
ridurre i tempi e aiutare Comuni e asso-
ciazioni nell’elaborazione dei progetti sul
riutilizzo dei beni confiscati.
“Grazie all'impegno di tanto mondo del-
l’associazionismo stiamo vivendo una
fase importante, nuova e delicati sui beni
confiscati alla mafia. In 40 comuni stanno
per essere consegnati 490 beni sequestrati
alle mafie, un patrimonio immenso - le
parole del presidente, Nicola Zingaretti,
che ha aggiunto - trasformiamo la lotta
alla mafia in qualcosa di popolare e diffu-

so. Tutti e tutte con responsabilità posso-
no essere protagonisti di questa lotta con
un impegno che va nella trasformazione
di un bene. La parola confisca porta con
sé il significato di ‘togliere’, ma noi met-
tiamo al centro il ‘riconsegnare’: togliamo
a chi con risorse illecite si è impossessato
di un bene e lo riconsegniamo in forma di
servizi”.
“L’utilizzo dei beni confiscati ha un valo-
re simbolico ed educativo importante che
restituisce fiducia ai cittadini” - il com-
mento di Gianpiero Cioffredi, presidente
dell'Osservatorio per la Legalità e la
Sicurezza della Regione Lazio.



Civitavecchia dirà addio al carbone nel 2025
Lo ha annunciato il ministro Costa in visita alla città portuale. Presente al Pincio il sindaco di Cerveteri, 

il quale ha consegnato al Ministro per l’Ambiente una lettera- appello “Stop ai Rifiuti di Roma in Provincia”
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di Alberto Sava

Fine del Carbone a Civitavecchia
entro il 3 Dicembre del 2025. Lo ha
dichiarato il ministro dell'Ambiente
Sergio Costa ospite per l’incontro
istituzionale ieri mattina al Pincio.
Nel corso di questo incontro il sin-
daco di Cerveteri ha incontrato in
Comune il Ministro per consegnar-
gli una lettera-appello sui rifiuti di
Roma.  “Stop ai rifiuti di Roma
nella Provincia”, sottoscritta da 25
Sindaci, 5 Consiglieri della Città
Metropolitana di Roma, 22 ammini-
stratori della Città metropolitana di
Roma, 4 Consiglieri regionali, 3
Parlamentari della Repubblica, 2
Parlamentari europei e da numero-
se Associazioni dei nostri territori.
“Abbiamo ribadito al Ministro
Costa - dichiara Pacucci- che sono
anni che i territori che governiamo
subiscono le cattive politiche di
gestione dei rifiuti di Roma ed è
inaccettabile pensare di individuare

la discarica della Capitale al di fuori
della stessa. I nostri cittadini colla-
borano ogni giorno per differenzia-
re correttamente i loro rifiuti e in
molti dei nostri territori il porta a

porta è una realtà consolidata che
raggiunge percentuali rilevanti. La
nostra non è una protesta fine a se
stessa: siamo pronti a lavorare
insieme per trovare le soluzioni più

idonee per chiudere il ciclo dei
rifiuti all'interno dei nostri territori
ma non saremo mai disposti ad
accogliere i rifiuti di una metropoli
che non effettua la raccolta diffe-

renziata e che fornisce ai cittadini
un servizio inadeguato di raccolta”.
“Ringraziamo – conclude Pascucci
– prima di tutto i Comitati, le
Associazioni e gli studenti di
Civitavecchia e di tutto il nostro ter-
ritorio per aver promosso e solleci-
tato l’incontro e per averci voluto
come parte della delegazione che
ha sottoposto al Ministro Costa le
istanze, mirate a sancire in modo
definitivo il principio che il ciclo dei
rifiuti deve essere completato all’in-
terno dei territori in cui questi ven-
gono prodotti". Ringraziamo forte-
mente il Consigliere Delegato ai
rifiuti di Città Metropolitana
Matteo Manunta che continua a
battersi per il nostro territorio e il
Sindaco di Civitavecchia Antonio
Cozzolino, che figura anche tra i fir-
matari della nostra Lettera-
Appello, per aver facilitato l'incon-
tro e aver fatto sì che questo potes-
se avvenire all'interno della Sede
comunale”.

“Rifiuti, Manunta ha perso la cognizione del tempo e dello spazio... politico”
Il leader civitavecchiese de ‘La Svolta’ Massimiliano Grasso alza la voce

accusando il consigliere metropolitano grillino di “essere un provocatore, oppure…”
Il leader de “La Svolta” al
Comune di Civitavecchia
Massimiliano Grasso (nella
foto), proprio non ci sta alle
dichiarazioni del consigliere
metropolitano pentastellato
Matteo Manunta, il quae ha
annunciato di aver presentato
una delibera sulle Zone
Omogenee per lo smaltimento
dei rifiuti nel territorio.
"Manunta è un provocatore, -
afferma Grasso - oppure essen-
dosi svegliato dopo mesi di
letargo ha perso la cognizione
del tempo e dello spazio... politi-
co.  Solo così si spiega la disin-
voltura con cui ha avanzato la
sua proposta affinché “ogni ter-
ritorio della Provincia di Roma

gestisca i propri rifiuti”. Una
proposta condivisibile, se non
fosse che Manunta - consigliere
M5S e delegato all'Ambiente
della sindaca Raggi in Città
Metropolitana - dimentichi o
faccia finta di dimenticare come
a Civitavecchia proprio grazie
alla giunta Cozzolino-Lucernoni
stiano già arrivando i rifiuti di
Roma, dato che quelli della
nostra città finiscono a Viterbo,
anziché a Fosso Crepacuore,
discarica che - non essendo uti-
lizzata dal territorio - è stata già
destinata all'immondizia della
Capitale, dovendo accogliere gli
scarti di lavorazione dell'im-
pianto di Aprilia. Tutto questo
dopo il contenzioso con la Mad,

alla quale prima non è stato con-
sentito di realizzare l’impianto
di trattamento che avrebbe con-
sentito al Comune di ridurre i

costi e di iniziare a guadagnare
dai rifiuti, mentre poi per far
approvare il concordato di Hcs
la stessa società, a cui andava

pagato anche quanto indebita-
mente trattenuto dalla munici-
palizzata per la gestione del post
mortem della discarica, è stata
riconosciuta fornitore strategico
(di una azienda non più operati-
va!) a cui sarà pagato il 70% del
dovuto a fronte del 20% ricono-
sciuto a tutti gli altri creditori.
Insomma, conclude
Massimiliano Grasso- sulla que-
stione rifiuti il M5S pseudo-
ambientalista farebbe bene a
tacere, così come ha fatto nella
manifestazione a cui hanno par-
tecipato tutti gli altri sindaci del
territorio, con Cozzolino che per
non urtare la suscettibilità della
sindaca pentastellata si è limitato
a firmare l'appello senza neppu-

re farsi vedere o mandare un
rappresentante alla manifesta-
zione. Anche sulla politica di
gestione dei rifiuti serve una
svolta, affinché dall'approssima-
zione che sembra contraddistin-
guere, dopo anni di attesa, anche
l’avvio della raccolta differenzia-
ta, si passi ad una maggiore effi-
cienza che consenta al Comune
di migliorare il servizio, riducen-
do i costi e trasformando il rifiu-
to stesso in una risorsa, senza far
più girare camion di immondi-
zia per tutto l’alto Lazio, facendo
guadagnare solo le società di
altri comuni con i soldi dei citta-
dini civitavecchiesi”.

Al.Sa.

I fatti vengono prima di tutto, esordisce così la parlamenta-
re Marta Grande (M5S) nel comunicare che “Grazie al fondo
per finanziare le piccole opere nella legge di stabilità 2019,
97 comuni della provincia di Roma, 59 comuni della provin-
cia di Viterbo e 73 della provincia di Rieti potranno richiede-
re degli importanti contributi per interventi che comprendo-
no, tra gli altri, la messa in sicurezza delle scuole, delle stra-
de, di edifici pubblici e la valorizzazione del patrimonio
comunale. I contributi previsti sono di 40.000 euro per i
comuni fino 2 mila abitanti, 50.000 euro per quelli fino a
5mila, di 70.000 euro per i comuni fino 10mila e di 100.000
per quelli fino a 20mila abitanti. L’on civitavecchiese Marta
Grande, molta attiva sul nostro territorio, si è fatta promotri-

ce ed ha partecipato alla visita di martedì scorso del sottose-
gretario ai Beni Culturali, Gianluca Vacca alla Necropoli
della Banditaccia. Il sottosegretario Vacca, l’on. Marta
Grande ed il consigliere comunale pentastellato Saverio
Garbarino sono stati ricevuti alla Necropoli della
Banditaccia dalla direttrice del Polo Museale Edith
Grabrielli, la quale ha accompagnato gli ospiti in un tour tra
i tumuli, illustrando il valore e le peculiarità archeologiche
del sito e parlato dei progetti per la promozione del turismo
archeologico nel sito etrusco di Cerveteri. Sempre alla
Necropoli, il Sottosegretario ha incontrato il sindaco
Pascucci a cui ha comunicato che il Governo ha sbloccato i
fondi per i Poli Museali.

Marta Grande: “10 milioni per l’alto Lazio”
La deputata M5S del territorio comunica sui fondi per finanziare piccole opere nella legge 

di stabilità. Si tratta di contributi da 40mila a 100mila euro per i Comuni fino ai 20.000 abitanti



Scompare il vialetto sterrato che porta al binario 2 
Gli attivisti grillini del meet up di Cerenova denunciano: 

‘Stazione di Marina di Cerveteri, i pendolari FS penalizzati da RFI’

di Alberto Sava

“Riceviamo segnalazioni per
quella che questa volta non
sembra colpa del Comune,
ma a pagare la chiusura del-
l’accesso alla Stazione ferro-
viaria di Marina di Cerveteri
dal lato di Campo di Mare,
come al solito, saranno
comunque i cittadini”. Così il
Movimento 5 Stelle in una
nota in cui si sottolinea come
dal prossimo 21 gennaio non
sarà più possibile accedere al
binario 2 direttamente dal
vialetto sterrato che proprio il
comune aveva dotato di illu-
minazione, costringendo chi
viene dal mare a percorrere il
ponte, e viceversa. In questo
modo si allungherà non di
poco il tragitto dei pendolari
diretti alla stazione. I lavori
permetteranno in futuro il
transito, almeno questo sem-

bra trapelare, solo ai mezzi di
soccorso. “A prescindere
dalle responsabilità di tale
decisione (che sembra non
imputabile al Comune), scri-
ve il Movimento 5 Stelle, sap-
piamo che sindaco, giunta e
delegato ai rapporti con fer-
rovie partecipano a un tavolo
permanente di discussione
con RFI per i lavori in corso.
Chiediamo quindi che la que-
stione venga messa al più
presto su questo tavolo per
trovare una soluzione accet-
tabile a questo ennesimo
disagio per i pendolari. Ad
esempio studiando un altro
accesso dal lato di Campo di
Mare, magari anche asfaltato
questa volta, oppure receden-
do da questa scelta che per
ora non ha avuto alcuna spie-
gazione. Ricordiamo a tutti
che a metà luglio la località
sarà teatro del Jova beach

tour e che presumibilmente
vedrà incrementare esponen-
zialmente il transito di pas-
seggeri alla stazione, con le
prevedibili conseguenze”.
Sarà veramente interessante
osservare come si muoverà
nei prossimi mesi sul piano
logistico la squadra di
Pascucci a Campo di Mare,
nella fase di accoglienza degli
oltre 20 mila spettatori previ-
sti per il concerto di Jovanotti
a luglio. Garantire la mobilità
è la password indispensabile
per evitare clamorosi fiaschi
ad eventi di caratura nazio-
nale, come il mega concerto
di Jova. Per ora la questione
“binario 2” è scivolata sul
tappeto del confronto istitu-
zionale grazie alla immediata
reazione del sindaco
Pascucci, il quale è intervenu-
to con una lettera di cui vi
diamo notizia qui di fianco.

Questa volta il sindaco
Pascucci non perso tempo:
ha preso carta e penna ed
ha scritto una lettera a Rfi.
Di seguito una sintesi della
lettera partita da Cerveteri
per piazzale della Croce
Rossa, con in calce le firme
del sindaco Pascucci, del-
l’ass. alla mobilità Elena
Gubetti e del delegato ai
rapporti con Ferrovie
Renato Galluso: “A seguito della comunica-
zione da parte di RFI - Reti Ferroviarie
Italiane circa la chiusura a partire dal 21 gen-
naio dell'accesso dal lato Campo di Mare
alla Stazione Ferroviaria locale,
l'Amministrazione comunale di Cerveteri si
è immediatamente attivata per chiedere la
revoca di tale decisione e la revisione del
progetto. “La chiusura della strada d’acces-
so alla stazione ferroviaria dal lato Campo di
Mare comporterebbe non poche difficoltà ai
tanti pendolari che quotidianamente pren-
dono il treno per recarsi a Roma o a
Civitavecchia per motivi di studio e lavoro –

ha spiegato Elena Gubetti
– con la sua chiusura infat-
ti, i cittadini provenienti
da Campo di Mare
dovrebbero percorrere sia
all’andata che al ritorno
tutto il cavalcavia per rag-
giungere i treni, con un
sensibile aumento dunque
del percorso da casa fino
alla stazione e viceversa. Il
miglioramento dei servizi

per i pendolari è uno degli obiettivi princi-
pali del nostro lavoro amministrativo nel-
l’ambito dei trasporti, non a caso sin dal
nostro primo mandato abbiamo instaurato
con RFI un proficuo rapporto collaborativo
tra Amministrazione e la società che ha por-
tato anche ad importanti novità, tra le quali
l’avvio dei lavori per la realizzazione delle
pensiline lungo i binari per riparare dalle
intemperie i passeggeri. Lavori che stanno
proseguendo a ritmo spedito e che una volta
ultimati offriranno un importante servizio a
tantissime persone”. 

Al.Sa.

Ripristinato il monumento ai caduti al Parco della Rimembranza
Restaurato il marmo lesionato, installata una nuova lampada votiva 

e restituito alla comunità grazie al CdZ di Cerenova e di un imprenditore privato 
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Questione Binario 2-FS
Il sindaco Pascucci ha scritto

a RFI per revocare la chiusura
dell’accesso da Campo di Mare

Ripristinato a tempo di
record e restituito alla comu-
nità il monumento ai Caduti
del Parco della
Rimembranza, dopo il recen-
te raid di alcuni teppisti che
ne avevano intaccato l’inte-
grità del frontale.
L’intervento di restauro del
marmo, aggredito dalla tep-
paglia, è stato effettuato gra-
zie all’associazione arma

Aeronautica, al presidente
del Comitato per il
Centenario Borgna e al
volontariato sociale del
Comitato di Zona Cerenova-
Campo di Mare con Luca
Raimondi, socio attivo del
Controllo del Vicinato
Marina di Cerveteri.
Abbiamo sentito Il presiden-
te del Comitato di Zona Enzo
Musardo che ha dichiarato:

“Come annunciato, oggi (ieri,
ndr) alcuni volontari del
comitato di zona di Cerenova
e del Controllo del Vicinato
hanno provveduto a riparare
il danno causato recentemen-
te dai vandali al monumento
ai caduti. Oltre al sottoscritto
erano presenti il presidente
della sezione locale della
Associazione Arma
Aeronautica Col.(r) Stefano

Visione ed il presidente del
comitato per il centenario
Sig. Borgna, promotori della
cerimonia del 4 novembre
2018 svolta in occasione del
centenario della fine della
grande guerra.  Durante que-
sta cerimonia era stata posta
anche una lapide commemo-
rativa e una lampada votiva
perenne, che però alcuni van-
dali la settimana scorsa

hanno rotto ed asportato.
Grazie alla sensibilità sociale
dei soci Comitato di Zona e
del Controllo del Vicinato, il
socio Luca Raimondi, noto
imprenditore di Cerveteri, si
è reso disponibile a ripristi-
nare quanto danneggiato e si
è provveduto a riparare il
danno, allestendo una nuova
lampada votiva perenne,
posta su una base in marmo e

fissata allo stele.  Un grazie –
conclude Enzo Musardo- a
coloro che si sono impegnati
per il bene della comunità e,
da parte del Gruppo
Controllo del Vicinato
Marina di Cerveteri, una
esortazione all'impegno civi-
co e ad amare davvero il pro-
prio territorio, agendo per la
sua cura e protezione”. 

a.s.



Il Gruppo Comunale di
Protezione Civile del Comune
di Cerveteri guidato dal
Funzionario Renato Bisegni
torna nelle scuole del territorio.
Nei prossimi giorni, l’esperto e
continuamente formato gruppo
di volontari, sarà nelle scuole di
ogni grado per istruire ragazzi
e ragazze negli ambiti di Protezione Civile, di
Primo Soccorso e di Antincendio.
“La nostra Protezione Civile rappresenta un
punto di forza a Cerveteri, un punto di ritrovo
per tutta la comunità – ha spiegato Alessio
Pascucci, Sindaco di Cerveteri – grazie alla
preparazione e competenza di Renato Bisegni
e dei tanti volontari che quotidianamente

seguono le attività di
Protezione Civile, la nostra città
può contare su una squadra
forte, compatta, pronta ad ogni
necessità. Il progetto nelle scuo-
le è estremamente importante
perché porta in un luogo fonda-
mentale della realtà cittadina
quelle pratiche che in determi-

nate situazioni di emergenza possono salvare
vite umane”. Novità dell’iniziativa di que-
st’anno, è che è intenzione del Gruppo
Comunale di Protezione Civile certificare e
formare anche i docenti e i genitori dei ragaz-
zi, con dei corsi analoghi da svolgersi presso il
Polo di Formazione di Protezione Civile a Via
del Lavatore. (www.baraondanews.it)

La Multiservizi ha pubblicato la programmazione settimanale
degli interventi sul verde pubblico da lunedì 21 a venerdì 25
Potature di siepi, pioppi, pini e oleandri, tagli erba, svuotamento dei cestini gettacarte nei parchi comunali e interventi presso la stazione di Cerenova
La Multiservizi Caerite comu-
nica che è online la program-
mazione settimanale del servi-
zio di manutenzione del verde
pubblico. Gli interventi, pro-
grammati nei giorni dal 21 al
25 gennaio, riguarderanno in
particolare Cerenova,
Cerveteri e Valcanneto. Si trat-
ta di potature di siepi, pioppi,
pini e oleandri, tagli erba,
svuotamento dei cestini getta-
carte nei parchi comunali,
interventi presso la stazione di
Cerenova e nella scuola di via
Marieni. La pubblicazione del
calendario settimanale degli
interventi conferma la volontà
della Multiservizi Caerite di
rendere sempre più trasparen-
te e capillare il servizio di
comunicazione alla cittadi-
nanza, che a partire da genna-
io 2019 sarà costantemente
informata sul calendario di
interventi programmati sul
verde. La Multiservizi ricorda
che a partire dalla seconda
metà del 2016 ad oggi è possi-
bile risalire ad ogni singolo
intervento svolto in qualun-
que giorno, avendo a disposi-

zione informazioni su quante
ore, quali e quanti operai,
quali mezzi e attrezzature
sono servite per la singola
lavorazione, anche di una
durata di soli 10 minuti. Il cro-
noprogramma, per quanto
preciso e approfondito, ha
carattere previsionale.
Stagionalità, specificità locali,
cause di forza maggiore (even-
ti climatici, indisponibilità
temporanea di mezzi e attrez-
zature, sovraccarico di urgen-
ze, ecc.) possono determinare
un’interruzione dell’erogazio-
ne del servizio prestabilito.
Avere una visione d’insieme
di tutti gli interventi futuri,
ordinari e straordinarie preve-
dibili, attraverso un cronopro-
gramma mira a disporre di un
buon servizio di manutenzio-
ne e di conseguenza ad un
miglioramento qualitativo del
verde pubblico. Due anni fa si
è cominciato un grande lavoro
di revisione della gestione del
servizio, partendo dalle basi: il
primo intervento è stata la
digitalizzazione di tutta la
documentazione relativa al

verde presente negli uffici. Un
lavoro prezioso che ha consen-
tito di avere piena consapevo-
lezza del patrimonio verde
comunale e ha posto le basi
per una gestione finalmente
razionale del servizio. Ad oggi
sappiamo, ad esempio, che la
superficie erbosa su cui
Multiservizi esegue il taglio
erba, è pari a circa 257.528 mq.
Si tratta di 26 ettari dislocati su
13.400 ettari totali di superficie

comunale. Le cunette stradali
si estendono per 327.784 mq
(32 ettari). Non calcolando le
campagne cervetrane, il verde
orizzontale gestito da
Multiservizi corrisponde
quindi al 12% di tutta la
superficie del territorio urba-
nizzato di Cerveteri. Per quan-
to riguarda gli alberi e dati
quantitativi, si è partiti da una
situazione decisamente critica,
in quanto erano moltissime le

alberature bisognose di inter-
venti urgenti: nell’inverno tra
il 2016 e il 2017 sono state
effettuate circa 434 potature
ordinarie sulle alberature del
territorio. Nel 2018, da genna-
io a novembre, 310 potature
ed è cominciato da poco un'al-
tra fase di questa attività, dove
si prevede, fino a febbraio
prossimo, la potatura di altre
150 alberature. Di abbattimen-
ti, se ne contano 122 nel 2017 e
66 nel 2018. All’attività di
abbattimento si è voluto sem-
pre associare l’attività di
messa a dimora di nuove albe-
rature: nel 2017 sono state
piantate 40 nuove alberature e
nel 2018, tra alberature e spe-
cie arbustive, saranno piantu-
mate 140 essenze vegetali. Per
approfondire il discorso di
qualità di quest’ultime, circa
20 sono alberi già di grandi
dimensioni; non si tratta più
di piccoli alberelli con fusti di
un pollice di diametro, ma di
alberature anche di 2,5/3
metri di altezza. Al tema albe-
rature si collegano i dati
riguardanti il patrimonio

arboreo di Cerveteri, poiché,
ad oggi, sono state censite ed
esaminate 2.817 alberature.
Per ognuno di questi numeri
sono associate informazioni
relative a specie, altezza, dia-
metro, ultimi interventi effet-
tuati e interventi da program-
mare. Il catasto arboreo è uno
strumento operativo e tecnico
importantissimo per program-
mare, gestire, utilizzare ed
orientare lo sviluppo futuro
delle aree verdi. Inoltre, la
legge n. 10 del 2013 prevede
che tutti i comuni sopra i
15.000 abitanti si dotino di un
catasto delle alberature ma la
Multiservizi ha deciso di
affiancarlo ad una valutazione
di stabilità, la Visual Tree
Assessment (anche abbreviata
Vta), che si basa sull’identifi-
cazione dei sintomi di decadi-
mento strutturale dell’albero,
sull’approfondimento di tali
difetti mediante analisi visiva
e tecniche strumentali e sul-
l’attribuzione di una classe di
rischio di schianto. Lo comu-
nica in una nota l'ufficio stam-
pa della Multiservizi Caerite.

La Protezione Civile nelle scuole della città 
per prepararli al Primo Soccorso e all’antincendio

La Settevene Palo arteria sempre al centro
delle attenzioni. Vuoi per i tanto attesi lavo-
ri, vuoi per le segnalazioni dei cittadini.
Oggi vi riportiamo la denuncia di una fami-
glia che punta il dito su “Io, mia moglie e
mia figlia di due anni siamo pendolari con
l’auto. Ogni mattina e ogni sera percorriamo
la via Settevene Palo da Cerveteri alla via
Braccianense. Ogni mattina e ogni sera assi-
stiamo a sorpassi in curva, automobilisti che
sfrecciano ad alta velocità, tir che percorro-
no il tratto a loro vietato. Sembra una strada
senza regole e nessuno si preoccupa di met-
tere a repentaglio la propria e l’altrui vita.
Oggi, poco oltre, abbiamo assistito causa
folle velocità e strada bagnata ad un ribalta-
mento di un auto, guidatore miracolatamen-

te illeso. E’ necessario arrivare a ciò per
avere più giudizio? Senza contare che per
quella strada già occorre sperare di non tro-
varsi nel mezzo di una frana o di una nuova
voragine”.

“Sulla Settevene Palo spericolati 
mettono a repentaglio la vita altrui”
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Riceviamo e pubblichiamo: l
Comitato Commercianti viale ita-
lia e vie limitrofe augura Buon
Lavoro alla neo incaricata
Francesca Lazzeri. Il CCL auspica,
ed è predisposto, ad un rapporto
di collaborazione che sappia
cogliere le esigenze della categoria
e filtrarle creando un binomio che
sappia tener conto delle richieste
dell’amministrazione ma anche
delle difficoltà delle piccole
imprese che vivono un momento
molto delicato . Spesso le ragioni
di questa categoria di imprendito-
ri, che il più delle volte affonda le
proprie radici in realtà familiari
storiche, sono di difficile com-
prensione per chi non ne fa parte
direttamente , per chi non esercita
quotidianamente lo sforzo
imprenditoriale del mantenimen-

to di tale progetto . Siamo pronti a
discutere con l’assessore ed insie-
me a lei , trovare una strada che ci
riservi il privilegio della tutela del
nostro lavoro. I piccoli imprendi-
tori (il CCL lo ha dimostrato la
scorsa Estate) sono spesso disposti
a mettersi in gioco investendo
ruoli versatili ed istrionici pur di
portare benefici alle proprie attivi-
tà, abbiamo voglia di continuare a
farlo, abbiamo lo spirito per farlo
e siamo una forza unica sul terri-
torio, ciò che chiediamo in cambio
è: ascolto, disponibilità, riconosci-
mento ed essere coinvolti in scelte
che direttamente, o meno , possa-
no inficiare sul nostro business.
Assessore, noi siamo pronti e
siamo pronti a farlo con lei, siamo
certi che vorrà esserlo con noi! In
bocca al lupo

Silvestroni-Cavaliere (FdI): 
“Francesca Lazzeri in Giunta 
è una grande dimostrazione 
di credibilità e radicamento”

Seads, la startup che salva l’ambiente 
ideata da un ragazzo ladispolano
Mauro Nardocci nel team che ha inventato la vela che assorbe i detriti 
dei fiumi. Obiettivo: ripulire i corsi d'acqua più inquinati del mondo
Mauro Nardocci, ladispolano
di 38 anni che vive a New
York è sulla bocca di mezzo
mondo. Il ragazzo, assieme al
suo amico, il faentino Fabio
Dalmonte, ha ideato uno
strumento, una sorta di tenda
che, fissata nell’alveo di un
fiume, riduce moltissimo
l’inquinamento. 
I fiumi sono portatori del
90% dei contenuti inquinanti
che vediamo nel mare e que-
sto progetto è potrebbe essre
veramente rivoluzionario.
Da questa idea è nata Seads,
startup che con il contributo
del politecnico di Milano,
dell'università di Firenze e
dell'University of new
Scotland, ha l’obiettivo di
ripulire completamente i 10
fiumi più inquinati del
mondo. 
Il dispositivo verrà testato
per un periodo in Italia, ma
sembra che abbia ottenuto
già feedback molto positivi.
Un orgoglio per la città di
Ladispoli, come evidenziato
anche dalle parole del consi-

gliere metropolitano
Federico Ascani: “Un proget-
to bellissimo, su una questio-
ne importantissima!!! Per
risolvere il problema della

plastica in mare... A idearlo
due giovani italiani. Uno lo
conosco bene, Mauro
Nardocci, 38 anni, un ragaz-
zo di Ladispoli, di una fami-

glia storica di Ladispoli che
adesso vive all’estero.
Classico esempio di vero cer-
vello in fuga. Bravi ragazzi e
GRAZIE, avanti tutta!!”.

La nota dell’On. Silvestroni (FdI), “Continua inarrestabile la cre-
scita di Fratelli d’Italia. L’ingresso in Giunta a Ladispoli dell’as-
sessore Lazzeri, nostra iscritta, è una grande soddisfazione che
dimostra la credibilità ed il radicamento del partito di Giorgia
Meloni. Tutti i sondaggi
danno Fratelli d’Italia in
crescita, un risultato che
mi rende orgoglioso ma
non mi stupisce. Il tempo
è sempre galantuomo
per chi lavora in modo
serio e capillare e questo
è il momento per FdI di
raccogliere i frutti del-
l’impegno patriottico e
coerente” così il deputato
e Presidente della
Federazione Provinciale
di Roma di Fratelli
d’Italia, Marco
Silvestroni, ha commentato la notizia dell’entrata nella Giunta di
Grando della neo-assessore Francesca Lazzeri. “Un riconosci-
mento che conferma l’impegno profuso da sempre sul nostro
territorio - ha aggiunto Raffaele Cavaliere, capogruppo di FdI a
Ladispoli - Francesca Lazzeri è una professionista accreditata e
competente che darà valore aggiunto all’amministrazione
comunale e risposte concrete alle necessità del territorio. Avanti
così!”. Lo dichiarano in una nota congiunta il deputato e presi-
dente della federazione provinciale di Roma di Fratelli d'Italia,
Marco Silvestroni ed il capogruppo in Consiglio Comunale a
Ladispoli, Raffaele Cavaliere.

Il Comitato Commercianti di Viale Italia augura 
buon lavoro all’assessore Francesca Lazzeri

Nella foto, l’onorevole Silvestroni (FdI)
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“Ho letto che il delegato
all’Ambiente della Sindaca
Raggi in Città Metropolitana
Matteo Manunta vuole pro-
porre l’istituzione di zone
omogene nell’area
Metropolitana, utili anche a
risolvere la scottante questio-
ne dei rifiuti. In questo modo,
sostiene Manunta, ogni ambi-
to gestirebbe i rifiuti residui
secondo le proprie necessità.
Sono contento che anche espo-
nenti del Movimento si siano
incamminati su questa strada.
Finalmente. Strada che ho
tracciato da anni, e che ho con-
tinuato a proporre, non ultimo
con una mozione approvata
all’ultimo Consiglio
Metropolitano. Quindi dispo-
nibile sin da subito a discutere
il decreto per l’istituzione
delle zone omogenee. Per

quanto riguarda i rifiuti vi
sono ambiti in Provincia che
hanno bisogno di piccoli

impianti per trattare l’indiffe-
renziata, che ormai è in per-
centuale residuale. D’altronde

siamo anche d’accordo che
non servono più mega impian-
ti. Infatti, Malagrotta fu chiusa

dal sindaco Marino. Però non
si comprende allora perché la
Città Metropolitana ha inviato

senza condivisione reale, per
tramite dei suoi tecnici, la
mappa aggiornata della Città
Metropolitana oggi oggetto di
forti contestazioni da tanti
Sindaci (compreso quello di
Civitavecchia). Non so come
Manunta lo spiegherà alla sua
Sindaca, visto che si è detta
contraria a qualunque discari-
ca a Roma e nel frattempo
l’enorme discarica diffusa è
diventata Roma stessa.
Rimango comunque speran-
zoso nella buona volontà
espressa da lui. Per quanto
riguarda la sindaca invece
forse ce lo spiegherà in aula, se
avremo il piacere di vedere il
Consiglio richiesto da oltre
una settimana”. Così in una
nota, Federico Ascani capo-
gruppo del centrosinistra in
Città Metropolitana

Città della Metropoli, Ascani: “Bene Manunta 
che sembra recepire alcune mie istanze”

“Siamo pronti a discutere sulle zone omogenee”



Premesso che il sodalizio calcisti-
co ladispolano sta pagando lo
scotto del debutto in serie D anche
sul fronte dell’aggressività di
alcune note frange di tifoserie
locali, inevitabile la coda di giuste
e dovute polemiche dopo le
aggressioni subite dalla carovana
rossoblu in trasferta a Lanusei.
Quando poco, quanto troppo. Il
Ladispoli ha sollevato in Lega
Dilettanti il caso di mercoledì in
Sardegna, perché secondo il rac-
conto dei dirigenti tirrenici ci
sarebbe stata un’aggressione ai

loro danni. Ma non si tratterebbe
di ultrà, bensì di semplici tifosi,
genitori, sportivi, normali appas-
sionati della squadra locale. Pare,
infatti, che non ci fossero controlli
adegauti per evitare insulti, calci,
intimidazioni verbali. La società
rossoblù che si distingue per la
sua ospitalità, riceve le avversarie,
compresi i suoi tifosi, con un ser-
vizio d’ordine eccellente, in alcuni
casi rigoroso. Poi, invece, si ritro-
va ad affrontare lunghe trasferte,
il cui costo tra viaggio e soggiorno
si aggira introno ai 6 mila euro,

una somma che pesa nella casse
societarie e che induce Paris a una
reazione furibonda.  “Se non ci
vogliano in D, lo dicano”. Intanto
smaltita la rabbia, il pensiero

volge al prossimo impegno, lo
scontro diretto con il Flamina
all’Angelo Sale. Obiettivo vincere,
ritornare al successo per risalire la
china della classifica. “Si domeni-

ca prossima abbiamo il dovere di
conquistare i tre punti - continua
Nista - anche in Sardegna, al di là
del verdetto finale, abbiamo dato
prova di maturità, offrendo una
buona prestazione. La partita l'ab-
biamo gestito bene, siamo stati
concentrati e non abbiamo per
nulla sofferto. Ora serve una vitto-
ria per il morale e per la classifica.
Il pubblico deve essere dalla
nostra parte, noi come loro voglia-
mo rimanere in serie D. E domeni-
ca saranno il dodicesimo in
campo”.

Presso la biblioteca
al via “Piccoli lettori 
grandi visioni”

Per due giorni la bicicletta 
sarà protagonista a Ladispoli
A marzo partirà la Gran Fondo Mare e Laghi
Non solo la Gran Fondo Mare e Laghi ma
anche Mountain Bike, mobilità alternativa
e uno spazio per i piccoli in bicicletta.
Ladispoli diventerà a metà marzo, la città
della bicicletta e del ciclismo. Sotto la spin-
ta di Claudio Terenzi dell’ ASD Terenzi
Cycling Team la città si trasformerà per
ospitare le tante attività e i tanti ciclisti che
la popoleranno. Aprirà questa due giorni
di sport una gara riservata agli appassio-
nati della Moutain Bike che potranno
cimentarsi in una cross country presso il
Parco di Palo. Nel pomeriggio di sabato
invece sarà la volta di una passeggiata
ecologica nel centro della città e il lungo-
mare che vedrà coinvolte le scolaresche e
le famiglie che terminerà con una meren-
da per tutti presso il Villaggio Gara allesti-
to per l’occasione La domenica invece
l’evento clou sarà la 1^ edizione della
Gran Fondo Mare e Laghi che vedrà gli
atleti popolare Viale Italia sede di parten-
za ed arrivo dell’ evento. Nell’ attesa della
gara il Viale sarà sede di una gara riserva-
ta ai piccoli che potranno assaporare la
velocità della bicicletta e il sapore del sano
agonismo. Ma questa due giorni non sarà
soltanto un Festival per le biciclette, pres-
so il Villaggio gara saranno due giorni di
festa per valorizzare i prodotti enogastro-
nomici della zona. “Ci stiamo impegnan-
do insieme all’Amministrazione comuna-
le per organizzare una vera festa non solo

di sport ma di attività all’ aria aperta per
tutti - ha commentato Claudio Terenzi.
Fiore all’ occhiello di questa due giorni,
oltre la gara di mountain bike e la Gran
Fondo, saranno le attività alternative
come la passeggiata ecologica aperta alle
famiglie e alle scolaresche e la gara per

bambini. Personalmente credo molto nella
bicicletta come mezzo che permette di sco-
prire il territorio non soltanto dal punto di
vista naturalistico ma anche dal punto di
vista enogastronomico e per questo alle-
stiremo un Villaggio proprio per scoprire
i prodotti caratteristici della zona”.

L’amministrazione comunale informa i cittadini che la bibliote-
ca Peppino Impastato di Ladispoli è stata invitata
dall’Associazione Biblioteche del Lazio a collaborare alla realiz-
zazione del progetto “Piccoli lettori, grandi visioni. La promo-
zione della lettura attraverso le biblioteche del Lazio: Nati per
Leggere e oltre”, promosso dalla Regione Lazio e curato dalla
Sezione Lazio dell’AIB.
L’obiettivo è diffondere nel
Lazio il programma Nati
per Leggere, che propone
la pratica quotidiana della
lettura ad alta voce e l’uso
dei libri fin dai primi mesi
di vita dei bambini per
favorirne lo sviluppo rela-
zionale, emotivo e cogniti-
vo nella fascia 0-6 anni.
Lunedì 21 gennaio. dalle
ore 10,00 alle ore 17,00, nel
piazzale antistante la
Biblioteca sarà parcheggia-
to il BiblioHUB, la bibliote-
ca mobile dell’AIB, progettato da AlterStudio e presentato alla
Biennale di Venezia del 2015 nella mostra Taking Care: tutti i
bambini potranno visitarlo, conoscerlo e prendere in prestito i
tanti libri selezionati, mentre gli adulti avranno modo di scopri-
re il suo punto di Book Crossing e avere tutte le informazioni per
acquisire tutte le buone pratiche di lettura ai loro bambini. Nel
pomeriggio, dalle ore 16:30, si terrà un incontro sul tema della
lettura per i più piccoli, aperto al pubblico adulto, dedicato in
special modo ai genitori dei piccoli, speriamo, futuri lettori ma
anche a tutti gli operatori culturali (insegnanti, pediatri, librai,
etc) che vorranno approfondire il tema.

Stadio Ladispoli blindato in casa, in Sardegna comandavano dirigenti 
e semplici tifosi: una trasferta così costa 6mila euro e tanti sacrifici
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Adotta un albero
o spazza il marciapiede
davanti al tuo negozio

Supera i 30 mila ettari (23,54%), circa 3.600
volte l’area del Circo Massimo, la superficie di
territorio consumato nella città eterna e di que-
sti oltre il 92% è irreversibile. Consumato anche
il 13% delle aree romane a massima pericolosi-
tà idraulica del quale oltre l’80% è irrecuperabi-
le. Questi alcuni degli esiti che emergono dal
lavoro a doppia firma Roma Capitale e ISPRA,
che ha coinvolto 4 volontari per 12 mesi e per
oltre 6 mila ore di attività. Utilizzare informa-
zioni e condividere dati per definire strategie
mirate a promuovere uno sviluppo urbano
sostenibile tutelando il territorio e migliorando-
ne la vivibilità. È con questo obiettivo che la UO
di Statistica – Open Data di Roma Capitale e
l’ISPRA - Istituto Superiore per la Protezione e
la Ricerca Ambientale - nel corso del 2018
hanno realizzato uno studio nell'ambito di un
progetto sviluppato con i volontari del Servizio
Civile sul tema del consumo di suolo, con par-
ticolare attenzione alle aree a rischio idraulico.
Progetto che è stato anche inserito nell’attuale
Piano Statistico Nazionale con partner ISPRA

ed Istat. Grazie ad avanzate analisi statistiche,
la ricerca sperimentale presentata oggi in
Campidoglio ha prodotto una mappatura che
costituisce una importante base di valutazione
sul tema del consumo di suolo a Roma. Si trat-
ta di una cartografia di grande dettaglio, unico
esempio a livello nazionale, derivante dall’in-
terpretazione di immagini satellitari che rende
disponibili dati anche a livello di municipio e
zona urbanistica. La maggiore percentuale di
territorio impermeabilizzato si trova nei muni-
cipi I (74,38%), II (68,42%) e V (63,11%), mentre
quella minore ricade nel municipio XIV
(12.78%). In linea generale Roma ha perso terre-
no a vantaggio di edifici (28% delle aree artifi-
ciali), strade (21%) e altre aree impermeabiliz-
zate come parcheggi e piazzali (40%) e molte di
queste superfici si trovano in zone sensibili,
come aree di pericolosità idraulica o aree vinco-
late. Nel territorio di Roma Capitale le aree
caratterizzate dalla massima pericolosità idrau-
lica (reticolo principale e secondario, esclusi i
canali di bonifica), aree di esondazione con un

tempo di ritorno di 50 anni, hanno un’estensio-
ne superiore ai 6 mila ettari e qui risultano con-
sumati più di 800 ettari, di cui l’82% irreversi-
bilmente.
Complessivamente, nelle aree di pericolosità
idraulica, soggette a esondazioni con tempi di
ritorno maggiori di 50 anni, il suolo consumato
è caratterizzato dal 26% di edifici, dal 20% di
strade asfaltate e nella parte restante da altre
aree artificiali come parcheggi, piazzali, campi
sportivi e altro. Nei Municipi X e XI, che com-
prendono le zone urbanistiche di Ostia, Acilia,
Malafede, Infernetto e Ponte Galeria, sono inve-
ce localizzate le aree di massima pericolosità
idraulica legate ai canali di bonifica. Queste si
estendono per una superficie di quasi 3.000
ettari, interessando una popolazione di quasi
58.000 abitanti. Il suolo consumato in questo
contesto supera i 700 ettari con una percentua-
le di suolo consumato permanente del 90%. I
dati e le cartografie prodotti saranno messi a
disposizione in formato aperto sul portale isti-
tuzionale di Roma Capitale.

Cybersecurity: Progetto
europeo per la difesa dagli 
attacchi informatici in ospedale

laVocesabato 15 gennaio 2019U=√ oçã~

E' una sorta di decoro partecipa-
to quello che si appresta a vara-
re il Campidoglio. Col primo
regolamento del verde di Roma,
che disciplina anche gli stru-
menti di partecipazione per i
cittadini, arriveranno adozioni
di alberi, donazioni, sponsoriz-
zazioni e patti di collaborazio-
ne. 
Il documento, approvato dalla
giunta capitolina, ora attende il
via libera dell'Aula. 
"Un risultato storico", secondo
la sindaca Virginia Raggi -. E' il
frutto di un intenso lavoro par-
tecipato e condiviso con associa-
zioni e addetti ai lavori". In
Aula Giulio Cesare, intanto, la
prossima settimana è atteso l'ar-
rivo di una proposta di delibera
a firma M5S che prevede anche
il coinvolgimento di coloro che
abitano o hanno negozi fronte
strada nella pulizia del marcia-
piede davanti alle loro attività
commerciali o abitazioni.
Nel testo del regolamento sul
verde sono indicate le norme
base per la progettazione e la
manutenzione del verde e del
paesaggio urbano come le aree
ludiche, il verde scolastico, le
aree per cani, ma anche aree

verdi per parcheggi e verde
architettonico. In più si defini-
scono le modalità operative più
corrette per la gestione delle
alberature. Tra le novità, poi, c'è
la possibilità di adottare singoli
alberi e di avviare una co-pro-
gettazione o co-gestione delle
aree verdi tra amministrazione
e cittadini. L'assessore
all'Ambiente Pinuccia
Montanari sottolinea come "la
mancanza di un regolamento
fino ad oggi ha portato ad una
gestione del verde affidata al
buon senso, ma nella maggior
parte dei casi si è assistito a
gestioni scorrette. Grazie all'au-
silio di tecnici e di esperti abbia-
mo individuato le migliori pra-
tiche per una cura corretta del
verde, disciplinando quindi le
potature, i rinnovi delle albera-
te, la tutela delle piante durante
i cantieri o scavi stradali".

Consumati 30 mila ettari di territorio nella Capitale

Lunedì 21 e martedì 22 gennaio presso il
Policlinico Universitario A. Gemelli IRCCS si
avvia ufficialmente il Progetto europeo sulla
protezione delle infrastrutture ospedaliere e
sanitarie dagli attacchi informatici, coordina-
to da Università Cattolica e Fondazione
insieme a 15 tra Università, Enti e Aziende
europee. Nuovi strumenti di cybersecurity
proteggeranno le attività cliniche e di urgen-
za, nonché la privacy dei pazienti
Roma, 18 gennaio 2019 - Gli attacchi informa-
tici sono un pericolo reale per gli ospedali sia
per la privacy del paziente che per il loro
stesso funzionamento. Il tema della cyberse-
curity declinato nella vita degli ospedali
riguarda la sicurezza delle attività cliniche,
in particolare quelle dell’urgenza, contro gli
attacchi informatici ed è il cuore del Progetto
europeo Panacea che vivrà il suo “Panacea
Kick off Meeting”, lunedì 21 e martedì 22
gennaio presso la Fondazione Policlinico
Universitario Agostino Gemelli IRCCS (ini-
zio ore 8.30, Aula B-900, Istituto di Clinica
chirurgica).  Il meeting segna l’avvio ufficia-
le del Progetto europeo PANACEA, della
durata di 36 mesi, sotto la direzione e il coor-
dinamento dell’Università Cattolica in siner-
gia con la Fondazione Policlinico
Universitario Agostino Gemelli IRCSS, che
vedrà coinvolti 15 fra Università, Enti e
aziende europee.
Il Progetto PANACEA - che fa parte del
Programma Quadro europeo per la Ricerca e
l’innovazione “Horizon 2020” con un finan-

ziamento di cinque milioni di Euro - è stato
presentato da un Team costituito dai medici
della Chirurgia d’Urgenza, Istituto di Clinica
Chirurgica dell’Università Cattolica, insieme
allo staff dell’ICT della Fondazione
Policlinico Universitario A. Gemelli IRCSS.
PANACEA svilupperà molti temi e in parti-
colare un sistema di simulazione delle nume-
rose postazioni informatiche presenti nella
struttura ospedaliera. La simulazione sarà
esaminata giorno e notte da “un’intelligenza
esperta” che indagherà le eventuali falle
nella sicurezza o i punti deboli da rinforzare
nel sistema reale. L’Ospedale, ed in partico-
lare le attività connesse all’urgenza, costitui-
ranno un’area di prova di resistenza agli
attacchi informatici simulati da esperti per
verificare l’efficacia delle soluzioni di difesa
proposte dal Progetto. Coordinatori scientifi-
ci di Panacea sono la Dottoressa Sabina
Magalini, Ricercatore dell’Università
Cattolica, e il Professor Daniele Gui, ambe-
due afferenti alla Chirurgia d’Urgenza, al

fine di vedere sempre garantite le funzionali-
tà del sistema informatico del Pronto
Soccorso, la radiologia dell’urgenza e l’affi-
dabilità di tutte le delicate funzioni della sala
operatoria: dalla sterilizzazione dei ferri
all’approvvigionamento dei farmaci, dalla
farmacia centralizzata alla protezione degli
strumenti di controllo dei parametri vitali.
“Nel complesso sistema di infrastrutture
“critiche” - afferma il Professor Gui - dalle
quali dipende lo svolgersi regolare della vita
civile e la cui perdita di funzione può causa-
re danni gravi alla nostra società, è oggi
entrato anche il sistema sanitario, ad ulterio-
re prova del significato e dell’importanza che
il diritto alla salute riveste nelle nostre socie-
tà”. Partner del Progetto: Università
Cattolica del Sacro Cuore (UCSC),
Fondazione Policlinico Universitario
Agostino Gemelli IRCCS (FPG), Rina
Consulting S.p.A. (RINA-C), Foundation for
Research and Technology Hellas (FORTH),
IDEMIA Identity & Security France (IDE-
MIA), RHEA System S.A. (RHEA),
University of Northumbria at Newcastle
(UNAN), Aon S.p.A. Insurance &
Reinsurance Brokers (AON), Stelar Security
Technology Law Research UG (STELAR),
Università degli Studi di Roma “La
Sapienza” (UROME), Trust-IT Services Ltd
(Trust-IT), 7th Health Region Crete (7HRC),
Health Service Executive (HSE), Irish Centre
for Emergency Management (ICEM),
Innovation Sprint Sprl (iSPRINT)

OSTIA, DI PILLO (XMUN): 
NESSUNA SANATORIA PER BALNEARI

“Nel Decreto Semplificazioni non ci sarà alcuna sanatoria per i bal-
neari, andiamo avanti, come abbiamo sempre dichiarato, per resti-
tuire le spiagge ai cittadini. L’iter dei procedimenti di riscossione
dei canoni amministrativi e le procedure di decadenza o revoca
delle concessioni proseguiranno come stabilito. L’emendamento
che prevedeva una sorta di sanatoria è stato ritirato perché nono-
stante avesse come unico scopo quello di agevolare le attività in dif-
ficoltà poteva prestarsi a più larghe interpretazioni e per il
MoVimento 5 Stelle la legalità viene prima di tutto. Nessun passo
indietro, andiamo avanti a testa alta!” Così in una nota la Presidente
del X Municipio, Giuliana Di Pillo.

TRAVOLGE COL SUV UN 15ENNEE SI DÀ 
ALLA FUGA. A CASA TROVATO UN ARSENALE
L’investimento era avvenuto nella notte del I gennaio, in via
Ildebrando della Giovanna, nella zona della Massimina. Un suv di
colore bianco aveva investito un 15enne lasciandolo in terra con
numerose fratture ed un trauma cranico, fuggendo via senza soccor-
rerlo.

Il ragazzo era stato successivamente soccorso e refertato con una
prognosi di 30 giorni.Il conducente, dopo l’investimento, era fuggi-
to via, senza soccorrere il malcapitato.Subito sono scattate le inda-
gini degli agenti del commissariato Monteverde, diretto da Mariella
Chiaramonte, che con attento lavoro investigativo sono riusciti,
poco a poco, a risalire all’investitore.Il primo elemento preso in
esame è stato uno specchietto retrovisore staccatosi in occasione
dell’investimento e recuperato sul posto, che ha permesso di stabi-
lire il modello dell’auto.Successivamente, gli investigatori sono
riusciti ad individuare alcune telecamere presenti nella zona dalle
cui immagini, pur se non idonee a risalire al numero di targa, hanno
avuto conferme sul tipo di vettura.
Poi, monitorando alcuni gruppi pubblici presenti su un noto social,
sono riusciti ad intercettare alcune conversazioni nelle quali veni-
vano riportate delle testimonianze relative all’incidente, contenenti
anche indicazioni sulla targa del veicolo.Incrociando targa e model-
lo dell’auto, sono poi risaliti all’intestatario e, visionando l’autovet-
tura, hanno constatato la mancanza dello specchietto retrovisore,
cosa che ha fornito conferme sulla responsabilità del proprietario,
un 49enne italiano, che è stato  denunciato all’autorità giudiziaria
per lesioni ed omissione di soccorso. Nel visionare l’interno del
veicolo, gli agenti si sono accorti della presenza, nel vano portaog-

getti, di un tirapugni, un pugnale ed un manganello telescopico.E’
scattata pertanto la perquisizione domiciliare, che ha permesso di
rinvenire numerose armi bianche e 6 proiettili calibro 9, che saran-
no oggetto di ulteriori indagini.  Pertanto, il 49enne è stato denun-
ciato anche per i reati di detenzione e porto abusivo di armi.

MOLESTA UNA DONNA A BORDO 
NELLA METRO: ARRESTATO EGIZIANO
A Roma i carabinieri del Nucleo Operativo della compagnia
“Piazza Dante” hanno arrestato un egiziano di 39 anni con l’accusa
di violenza sessuale.
La sera di giovedì, l’uomo, mentre si trovava a bordo della metro-
politana linea “A”, sulla tratta tra le fermate Termini e Vittorio
Emanuele, approfittando della folla sul vagone, si è addossato insi-
stentemente alla ragazza, 29enne romana, palpeggiandola nelle
parte intime. L’uomo però non aveva fatto i conti con i carabinieri
che, in servizio in abiti civili, erano presenti nello stesso vagone per
un’attività antiborseggio e che hanno notato il comportamento ano-
malo dell’uomo e la vittima in evidente difficoltà.
Intervenuti immediatamente, i militari hanno bloccato e ammanet-
tato il 39enne che è stato portato in caserma e trattenuto in attesa del
rito direttissimo.

BREVI CRONACA



Primo giorno a Pompei per la
Direttrice ad interim del Parco
Archeologico di Pompei,
Alfonsina Russo, che ha incon-
trato ieri mattina i responsabili
degli uffici e il personale del
Parco, accompagnata  dal Capo
di Gabinetto del  Mibac Tiziana
Coccoluto, dal Segretario
Generale Giovanni  Panebianco
e dal Direttore Generale uscen-
te Massimo Osanna.
Ad accoglierla il  Direttore
Generale del GPP Generale CC
Mauro Cipolletta e  il
Coordinatore  del gruppo lega-
lità e sicurezza del GPP
Prefetto Vincenza Filippi.
Alfonsina Russo, attuale
Direttrice del Parco
Archeologico del Colosseo dal
2017, dirigerà le attività del
Parco Archeologico di Pompei
fino alla nomina del successivo
Direttore Generale. “Sarà
garantita la totale attenzione
alle attività del Parco archeolo-
gico nel segno di una assoluta
continuità delle procedure in
corso. In questa fase di mia per-
manenza non ci saranno cam-
biamenti, – ha dichiarato la
Russo – ma si proseguirà nel
solco già tracciato in maniera
ottimale, con risultati ricono-
sciuti a livello internazionale,
da Massimo Osanna,  grazie
all’eccezionale lavoro di squa-
dra condotto dai funzionari e
da tutto il personale del Parco
archeologico Di Pompei.”La
Direttrice Russo, archeologa,
specializzata e dottore di ricer-
ca in archeologia classica, dal
2009 è Dirigente del MiBACT.
Nella sua attività professionale
ha operato in Magna Grecia,
nel Molise e nel Lazio. Si è
occupata di allestimenti
museali e di gestione di musei,
di allestimenti di importanti
mostre in Italia e all’estero. Ha
curato numerose pubblicazioni
scientifiche e ha tenuto confe-
renze presso prestigiose
Università italiane e straniere.

E’ stata Soprintendente
Archeologo per l’Etruria meri-
dionale e Soprintendente per
l’Archeologia belle arti e pae-
saggio per l’Area metropolita-
na di Roma, la provincia di
Viterbo e l’Etruria meridionale.
Nella  sua recente attività pro-
fessionale nel Lazio, tra gli altri
progetti di cui si è fatta promo-
trice, in una prospettiva di con-
divisione di progetti di svilup-
po culturale e turistico con le
istituzioni locali e la società
civile, si ricordano: Il Progetto
Experience Etruria, che ha visto
il coinvolgimento di numerose
Amministrazioni Comunali del
Lazio, Toscana e Umbria e che
è stato premiato all’Expo 2015
di Milano, come uno dei
migliori progetti realizzati in
occasione di questo evento

mondiale; la promozione dei
Cammini di San Paolo e di San
Francesco, in occasione del
Giubileo del 2016. Diversi i
riconoscimenti da parte di
autorevoli istituzioni straniere.
La delegazione ha, inoltre, visi-
tato i principali cantieri del
Grande Progetto Pompei e i
nuovi scavi della Regio V.

Testo integrale ripreso dal
quotidiano informatico di
attualità e politica culturale
“Siti” organo giornalistico
dell’Associazione Beni
Italiani Patrimonio Mondiale
UNESCO

Arnaldo Gioacchini
Membro del Comitato Tecnico

Scientifico dell’Associazione 
Beni Italiani Patrimonio

Mondiale UNESCO
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Parco archeologico di Pompei
Alfonsina Russo prende il timone 



"Come l'Italia di cento anni fa così
oggi la nostra patria vive ancora
una volta un momento di confu-
sione, di incertezza e anche di peri-
colo per la libertà. Penso davvero
che un nuovo appello ai 'liberi e ai
forti' a cento anni da quello di don
Sturzo e a 25 anni dalla fondazione
di Forza Italia sia oggi di dramma-
tica attualità". Lo scrive il leader di
Forza Italia Silvio Berlusconi il
giorno dopo l'annuncio della sua
candidatura alle elezioni europee.
In una lettera al Corriere della
Sera, l'ex premier lancia un appel-
lo "all'altra Italia che alla politica
chiede serietà e sobrietà, compe-
tenza e onestà, coerenza ed espe-
rienza, anche io oggi ritorno a chie-
dere di scendere in campo, prima
che sia troppo tardi, di fronte ai
rischi del sovranismo, del pauperi-

smo, dello statalismo, del giusti-
zialismo che si ripropongono in
forme nuove ma ancora più peri-
colose del passato". "E' indispensa-
bile un'alta risposta civile e morale
della parte migliore dell'Italia. Io ci
sono, Forza Italia c'è. Vi aspettia-
mo", sottolinea Berlusconi. "Sturzo
- osserva poi - credeva negli ordi-
namenti sovranazionali ma anche
nelle autonomie locali: la sua era
una visione basata sulla sussidia-
rietà, quindi sul rispetto del singo-
lo, delle comunità locali, dei corpi
intermedi, non credeva in un
miope sovranismo ma neppure in
un super Stato centralizzatore che
annullasse le differenze, le specifi-
cità, le diverse identità locali. Io
sono convinto dell'attualità di que-
sta visione e me ne considero il
fondatore".

Berlusconi scrive
al Corriere della Sera:
“Italia come 100 anni fa”

Timbrava il cartellino in ospedale
poi usciva per fare dello shopping

Timbrava il cartellino nell’ospe-
dale in cui lavora, ma poi abban-
donava il luogo di lavoro per
tutta la durata della giornata
lavorativa. Un’infermiera pro-
fessionale in servizio
all’Ospedale Civile “Spirito
Santo” di Pescara, una 48enne di
Montesilvano, è stata interdetta
dall’esercizio della pubblica pro-
fessione per sei mesi: è indagata
dalla Procura per truffa aggra-
vata e falso. Negli ultimi tre
mesi i carabinieri del Nas che
hanno condotto le indagini
hanno documentato 17 giornate
per circa 120 ore di assenza
ingiustificata che trascorreva
interamente al di fuori del-
l’ospedale ed in comuni della
provincia di Pescara, per rientra-

re a casa, accudire la prole, fare
le faccende domestiche, spesa e
shopping e persino frequentare
un centro sportivo del terama-
no. L’attività investigativa,
avviata a seguito di ispezioni
condotte dai militari del Nas
all’ospedale, ha consentito di

riscontrare, con la collaborazio-
ne dei dirigenti dell’Azienda
Ospedaliera, il sistematico allon-
tanamento dalla sede di lavoro
della dipendente pubblica.
Attraverso numerosi servizi di
osservazione e pedinamento,
supportati da riprese video e

fotografiche, i carabinieri per la
Tutela della Salute hanno appu-
rato, infatti, che la donna abban-
donava, quotidianamente, il
luogo di lavoro per tutta la
durata della giornata lavorativa.
Tuttavia continuava a figurare
virtualmente  presente ed in ser-
vizio, come riscontrato dai car-
tellini marcatempo e dall’acqui-
sizione dei fogli di rilevazione
presenze. In alcune occasioni,
inoltre, pur non presentandosi a
lavoro, aveva prodotto all’uffi-
cio fogli di giustificazione falsifi-
cando orari e la firma del diri-
gente. Nel corso dell’indagine
non sono emersi altri episodi di
assenteismo riconducibili ad
altri dipendenti pubblici del-
l’ospedale di Pescara.

Quota 100 e reddito
di cittadinanza, fatti
i Decreti ecco le novità

Disco verde del governo al cosid-
detto decretone sul reddito di cit-
tadinanza e quota 100. Dopo il
vertice tra il premier Giuseppe
Conte e i due vice Matteo Salvini
e Luigi Di Maio per mettere a
punto gli ultimi dettagli delle
misure, il Consiglio dei ministri
ha dato via libera, nella serata di
giovedì al provvedimento. Il red-
dito di cittadinanza durerà 18
mesi e riguarderà circa 5 milioni
di persone e 255.000 nuclei fami-
liari con disabili. L’iter partirà
ufficialmente a marzo con la pre-
sentazione delle domande men-
tre le prime card saranno utilizza-
bili da aprile. La domanda potrà
essere presentata alle Poste, onli-
ne o ai Caf e sarà valutata
dall’Inps che verificherà i requisi-
ti. Tra questi, un Isee inferiore a
9.360 euro, un patrimonio immo-
biliare inferiore ai 30mila euro e
disponibilità finanziarie inferiori
a 6.000 euro. L’assegno base, che
dovrà essere speso entro il mese,
per i single è di 500 euro e potrà
arrivare a 780 solo se si vive in
affitto (+280 euro di contributo).
Scende a 650 euro se di paga un
mutuo. Per le famiglie l’importo
sale progressivamente fino ad
arrivare a 1.330 euro per i nuclei
con due adulti e tre figli di cui
uno maggiorenne e due minoren-
ni. Previste le cosiddette norme
‘anti-divano’ con gli obblighi di
formazione, di lavori socialmente
utili e di accettazione delle offerte
di lavoro. Entro i primi 12 mesi, la
prima offerta di lavoro potrà arri-
vare nel raggio di 100 km o 100
minuti di viaggio. Se viene rifiu-
tata, la seconda offerta potrà arri-
vare nel raggio di 250 km e se

anche questa viene rifiutata, la
terza potrà arrivare da tutta Italia.
Dopo il primo anno anche la
prima offerta potrà arrivare fino a
250km, mentre la terza potrà arri-
vare da tutto il territorio naziona-
le. Dopo i 18 mesi tutte le offerte
possono arrivare da tutto il terri-
torio nazionale. Benefici anche
per le imprese che assumono i
percettori del reddito. Queste
potranno ottenere un incentivo
pari alla differenza tra 18 mensili-
tà e il numero di mensilità già
ricevute dal beneficiario. Per
quanto riguarda il capitolo pen-
sioni, il decretone introduce la
pensione di cittadinanza che per
chi non ha casa di proprietà sarà
di 780 euro (di cui 150 come con-
tributo per l’affitto) e di 630 euro
per i titolari di pensione di invali-
dità proprietari di un immobile.
Per le coppie di pensionati che
vivono in affitto riceverà un’inte-
grazione per arrivare a 1.032 euro
al mese. Definita anche Quota 100
che consentirà in tre anni di acce-
dere alla pensione a un milione di
persone con 62 anni di età e 38
anni di contributi. La possibilità
partirà da 1 aprile per i lavoratori
privati (con finestre di tre mesi
successive) e da 1 agosto per i
lavoratori pubblici con finestre
successive di 6 mesi. Questi ulti-
mi potranno avere subito il Tfr
fino a 30.000 euro. L’assegno non
è cumulabile con redditi da lavo-
ro dipendente o autonomo ma
solo con redditi occasionali fino a
5mila euro. Tra le novità la possi-
bilità di riscattare buchi contribu-
tivi non obbligatori fino a 5 anni
con una detrazione del 50% quin-
quennale o in 60 rate.

Fuga dal posto di blocco
finisce in tragedia,

4 morti nell’auto finita
fuori strada nel casertano
Quattro persone sono morte in
un incidente stradale avvenuto
nella serata di giovedì in pro-
vincia di Caserta. E' accaduto
sulla statale Telesina, nei pressi
del comune di Alvignano. I
quattro uomini rimasti vittime
si trovavano a bordo di una
Skoda che stava fuggendo da
un'auto della polizia. Sull'auto
anche una quinta persona rima-
sta ferita. La vettura era stata
notata a Telese (Benevento) a
causa della targa già segnalata
alle autorità. Gli agenti hanno

imposto l'alt alla vettura che
però non si è fermata e ha ini-
ziato una fuga a tutta velocità
lungo la statale.
L'auto dei fuggitivi dopo una
serie di sorpassi azzardati è riu-
scita ad evitare un tir che
sopraggiungeva sulla corsia
opposta ma si è ribaltata finen-
do in una scarpata. Due delle
vittime sono state sbalzate
fuori, altre due sono rimaste
bloccate tra le lamiere contorte
della Skoda, insieme ad un
terzo occupante rimasto ferito.
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Matteo Salvini:
“Entro febbraio

faremo anche la legge
sulla legittima difesa”

"In molti mi state chiedendo
quando il parlamento approverà
la legge sulla legittima difesa,
dopo anni di chiacchiere: entro
febbraio. L'obiettivo è che il
sacrosanto diritto alla legittima
difesa dei cittadini per bene, dei
commercianti, degli imprendito-
ri, degli agricoltori per bene sarà
riconosciuto dalla legge italiana
entro il mese di febbraio. Il
mestiere del rapinatore sarà un
po' più difficile e rischioso" Lo ha
detto in diretta facebook il mini-
stro dell'Interno Matteo Salvini.



Svolta sul Referendum proposi-
tivo. Il Movimento 5 stelle ha
infatti accolto alcune istanze
delle opposizioni e in particolare
del Partito democratico, del
quale cerca ora la sponda per
poter approvare in tempi rapidi
questa riforma costituzionale. Il
tutto è avvenuto alla Camera
dove la relatrice alla riforma, la
pentastellata Fabiana Dadone,
ha presentato sei emendamenti
che riscrivono il testo. Il voto è
stato rinviato a martedì 22 gen-
naio. La prima apertura degli
emendamenti ha riguardato il
vaglio preventivo da parte della
Corte costituzionale alle propo-

ste di legge di iniziativa popola-
re che un Comitato promotore
vuole presentare alla Camera
perché lo approvi entro 18 mesi.
Il testo iniziale permetteva di
presentare ddl che violavano
direttive europee o che riguarda-
vano leggi regionali, mentre ora
vengono esclusi quelli che con-
trastano con la Costituzione, il
che impedisce leggi di iniziativa
popolare contrarie alle direttive
Ue o che riguardassero leggi
regionali: l'ammissibilità sarà
data dalla Corte costituzionale.
"Ora la legge è un'altra cosa", ha
commentato Stefano Ceccanti,
costituzionalista e deputato del

Pd. Inoltre gli emendamenti di
Dadone stabiliscono che se la
Camera approva un testo diver-
so rispetto a quello presentato
dal Comitato promotore sia l'uf-
ficio di Cassazione a decidere se
i due testi siano difformi e non lo
stesso Comitato promotore. In
terzo luogo, sempre nel caso in
cui la Camera approvi un testo
diverso e ci sia un referendum,
sulla scheda viene posto in vota-
zione il solo ddl del Comitato
promotore e non anche quello
approvato dalle Camere, evitan-
do quello che Pd e Fi avevano
definito "un ballottaggio tra
Parlamento e piazza".

"Apprezziamo sinceramente
l'apertura al dialogo di M5s", ha
detto il capogruppo Dem
Graziano Delrio, che ha rivendi-
cato al suo partito il merito di
aver spinto M5s a modificare le
proprie posizioni, che erano state
difese in Commissione e in Aula.
"Un segno di maturità politica -
ha detto Dadone -. Quando sei la
maggioranza ti devi far carico
del dialogo se vuoi cambiare la
Costituzione". Da parte del Pd
quindi non c'è più un giudizio
"totalmente negativo", ha detto
Delrio, ma il sì dipenderà dall'ac-
coglimento di alcune altre modi-
fiche.

Referendum propositivo,
M5s apre alle opposizioni.
Il Pd: “Ora la legge è unʼaltra cosa”

Isernia, maltrattamenti
su bambini sospese 2 maestre

Due maestre di 49 e 58 anni,
che lavorano in una scuola del-
l'infanzia statale della provin-
cia di Isernia, sono state sospe-
se dall'esercizio dell'insegna-
mento per maltrattamenti sui
bambini delle loro classi.
L'ordinanza è stata eseguita
dalla polizia di Isernia, a segui-
to di indagini svolte dalla
Squadra Mobile con intercetta-
zioni audio e video che hanno
riscontrato i maltrattamenti
denunciati da alcune madri.

Grillo: "Vaccinarsi
è fondamentale,
ed è giusto lʼobbligo”
"Se la popolazione autonoma-
mente non si vaccina certo che la
si obbliga: prima si convince il
cittadino, poi eventualmente lo si
obbliga". Lo ha detto il ministro
della Salute Giulia Grillo, a
"Mattino 5". Per il ministro "sicu-
ramente vaccinarsi è fondamen-
tale. L'obbligatorietà la decide la
politica in base alla situazione
epidemiologica, se ci sono cali di
coperture vaccinali o emergenze
epidemiche", aggiunge.
"In casi invece in cui non ci sono
cali di coperture o epidemie - ha
proseguito - può esserci una
forte raccomandazione, come era
prima che ci fosse l'epidemia di
morbillo o i cali di coperture". La
Grillo ha quindi sottolineato

l'importanza dell'informazione:
"E' importante anche che le Asl, i
consultori e i medici di base spin-
gano i cittadini a vaccinarsi, per-
ché se il cittadino non viene

messo a conoscenza che esistono
vaccini gratuiti che ti possono
salvare da malattie gravi, invali-
danti, in alcuni casi mortali, è la
sanità che non sta facendo il suo
lavoro. Quello che è mancato in
questo Paese è l'informazione:
spiegare l'importanza ai cittadi-
ni". "Il problema dei vaccini - ha
ribadito - non è se sono utili o
meno, ma sul tema dell'obbligo,
che è di politica sanitaria. Alcuni
dei cittadini, i 'no vax', sono con-
trari all'obbligo, non ai vaccini.
Poi c'è una fetta di cittadini, pic-
colissima, che è contraria proprio
ai vaccini, ma è una minoranza
che esiste in tutti i Paesi: la mag-
gior parte della discussione è su
obbligo o non obbligo".

Narcos colombiani
fanno saltare la scuola
di polizia a Bogotà 

L’attentato di giovedì contro la
scuola di polizia a Bogotà ha cau-
sato 21 morti e 68 feriti ed è il più
grave dal 2003 nella capitale di
una Colombia che fatica a ripren-
dersi da mezzo secolo di guerra
civile. Il presidente Ivan Duque
ha indetto tre giorni di lutto
nazionale a seguito dell’esplosio-
ne di una autobomba nel cortile
della scuola, situata nel sud di
Bogotà. “Purtroppo il bilancio
provvisorio è di 21 morti, tra cui
l’autore dell’attentato, e di 68 feri-
ti” ha detto la polizia, precisando
che 58 dei feriti sonos atti già
dimessi dagli ospedali. L’autore è
stata identificato come José
Aldemar Rojas Rodriguez, di
nazionalità colombiana. E’ entra-
to alle 9.30 locali di ieri nel cortile

della Scuola di polizia General
Francisco de Paula Santander, al
volante di un furgone grigio cari-
co di 80 chilogrammi di pentolite,
un potente esplosivo, e si è fatto
saltare  in aria, ha detto il procu-

ratore generale Nestor Humberto
Martinez. Le autorità non hanno
precisato se fosse legato ai vari
gruppi armati fuorilegge, legati al
narcotraffico, presenti nel Paese
dopo la pace con le Farc del 2016.

Risultano almeno 21 morti e una settantina di feriti Finita la tregua, nuova ondata
di freddo sul centro nord del Pese
Fra il pomeriggio e la sera di venerdì, venti di
Bora cominceranno ad interessare l’Italia por-
tando un generale rinforzo delle correnti, ma
soprattutto un generale calo termico. Il team
del sito www.iLMeteo.it avvisa che “sul fini-
re della giornata odierna, venti di Bora
cominceranno a soffiare sul nord est per poi
dirigersi verso le zone adriatiche del centro.
Su queste aree le temperature cominceranno
a perdere qualche grado, mentre sul resto
d’Italia non si avvertiranno ancora particolari
mutamenti dal punto di vista climatico”.
Domani, l’aria fredda invaderà tutto il nord
fino a gran parte del centro in serata, ripor-
tando i termometri su valori più bassi rispet-

to a questi giorni. Tornerà a fare parecchio
freddo di notte specialmente al nord con
valori anche sotto lo zero. Più freddo anche al
centro, mentre il sud manterrà condizioni cli-
matiche praticamente invariate. Antonio
Sanò, direttore e fondatore del sito
www.iLMeteo.it avverte che fra domenica e
lunedì si inaspriranno le correnti fredde che
diverranno via via gelide nel corso della pros-
sima settimana quando il centro nord vivrà
un inverno con freddo e gelo sia di notte che
di giorno. Il sud invece risentirà solo margi-
nalmente di questo importante raffredda-
mento mantenendo valori di temperatura di
poco inferiori.
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Cinquantuno anni di ininter-
rotta attività. Il tempo passa,
ma l’entusiasmo è sempre lo
stesso. I suoi figli probabil-
mente non erano neppure
nati, quando il romano Franco
Fenili, pose le prime basi per
quello che sarebbe divenuto
uno dei più importanti tour
operator nazionali. Nel con-
sueto incontro di fine anno si è
limitato ad un breve saluto,
lasciando subito dopo la paro-
la ai figli Andrea e Marco, non
prima di aver sottolineato
però che anche il 2018 si è
chiuso con un +10% di fattura-
to.                   
Dal suo “buen retiro”
(Cerenova--Cerveteri), scelto
oramai da qualche lustro,
Franco Fenili continua a diri-
gere l’orchestra, lasciando ai
figli Andrea, responsabile
della programmazione per il
Medio Oriente, e Marco per il
Nord Europa, l’esecuzione.
“Per il nuovo anno non ci sono
grandi novità se non quella
che sono state confermate
tutte le destinazioni di punta,
dichiara Andrea Fenili. In
Medio Oriente la situazione
politica si sta consolidando,
come dimostra la ripresa dei
viaggi in Israele e in
Giordania, paese assoluta-
mente tranquillo sotto ogni
aspetto. Partiremo da queste
considerazioni. Non ci saran-
no new entry, ma potenziere-
mo le destinazioni già in pro-
gramma. Per la Giordania, ad
esempio, vorremmo dare
risalto al prodotto mare. Per
questo abbiamo inserito
Aqaba sul Mar Rosso, che non
ha nulla da invidiare alla costa
egiziana, ma che a differenza

di questa, offre la possibilità di
escursioni indimenticabili
come a Petra, al Wadi Rum e a
Taba (Egitto) distante solo
mezz’ora di traghetto. E porre-
mo molta attenzione
all’Uzbekistan e alle sue mera-
vigliose destinazioni: Bukara e
Samarcanda prima di tutte.
Queste, per la programmazio-
ne 4Winds, potrebbero anche
essere considerate novità asso-
lute. E un grande attenzione
sarà riservata al Marocco e al
tour delle Città Imperiali. La
ripresa dell’Egitto e della
Tunisia ci confortano e si
spera che possano ritornare a
rappresentare per l’outgoing
italiano ciò che erano in passa-
to. Anche lì, la situazione eco-
nomica e politica sta dando
segni di ripresa e questo
potrebbe favorire il ritorno
della clientela anche italiana,
dopo quella europea. In Egitto
puntiamo sulle Crociere, men-
tre per quanto concerne la
Tunisia sulle Oasi del deserto.
Alla base di questo amplia-
mento del programma, con-
clude Andrea Fenili, c’è il

potenziamento dei voli di
alcune compagnie aeree
(Rayanair, Turkish Airlines su
tutte) che hanno immesso sul
mercato molti posti in più
rispetto al passato”.Anche per
il Nord Europa potrebbe vale-
re lo stesso discorso dell’am-
pliamento dei voli. “Per la
nostra destinazione di punta,
l’Islanda, dichiara Marco
Fenili, grazie ad un accordo
che stiamo concludendo pro-
prio in questi giorni con la
compagnia aerea Norwegian,
saranno confermati i voli spe-
ciali per i ponti di primavera e
di novembre 2019. Ma sarà
soprattutto la decisione della
compagnia di portare a tre i
voli settimanali su Reykjavik,
a consentirci di incrementare
una destinazione che fino ad
ora era stata condizionata pro-
prio dal trasporto aereo e che,
nonostante ciò, ci ha consenti-
to lo scorso anno di far viag-
giare su quella destinazione
oltre mille persone. Dalle
Crociere Artiche ai Circuiti
Naturalistici, al Trekking, alle
Spedizioni Polari, ai Viaggi in

Kayak alle Crociere in barca a
vela, le nostre proposte sono
tra le migliori che si possono
trovare sul mercato. Senza
dire dei Circuiti invernali
dedicati al fenomeno
dell’Aurora Boreale e ai viaggi
estivi per ammirare il Sole di
Mezzanotte”.
Ma la vera sorpresa Marco
Fenili l’ha fatta presentando
Tullio Bernabei, un esplorato-
re, esperto di speleologia che
da diverso tempo collabora
con 4Winds e con il quale si
sta sperimentando un filone di
turismo diverso. Bernabei fa
parte dell’associazione La
Venta che da 25 anni effettua
spedizioni nei luoghi più
remoti e irraggiungibili del
pianeta: dalla prima esplora-
zione con la discesa del Rio La
Venta in Messico, da cui l’as-
sociazione ha preso il nome,
passando per il progetto Tepui
in Venezuela, fino all’ultimo,
lungo il Puerto Princesa
Underground River nelle
Filippine. Per il prossimo anno
La Venta e 4Winds hanno pro-
grammato un viaggio-avven-
tura in Messico. Riservati a
persone normalissime con il
solo gusto dell’avventura e
una buona dose di adattamen-
to (sono previsti spostamenti
quotidiani di pochi chilometri
nella foresta e alloggio in
tenda), per quest’anno sono
state programmate due par-
tenze in marzo, quando le con-
dizioni atmosferiche sono più
favorevoli. Le aspettative sono
tante, ma anche le possibilità
di successo, soprattutto per la
serietà e l’attenzione con le
quale la proposta è formulata.

Ulda Castello

Anno record per Aeroporti di Roma che ha chiuso il 2018 con
quasi 49 milioni di passeggeri transitati nei due scali della
Capitale (Ciampino e Fiumicino), di cui 43 milioni nello scalo
internazionale Leonardo Da Vinci pari ad un incremento del
+4,9%.
A contribuire maggiormente alla perfomance del principale
aeroporto della capitale, il traffico di lungo raggio salito
del14,4%. Dati che consolidano il primato nazionale del sistema
aeroportuale al primo posto in Italia per volumi di traffico. Un
anno da incorniciare per il Leonardo da Vinci, dunque, che ha
visto anche l’ingresso di sei nuove compagnie aeree internazio-
nali: tra queste Latam con nuovi collegamenti verso il Brasile, e
Pobeda con una nuova offerta di voli per la Russia.
Allo stesso tempo è stato ampliato il numero di destinazioni
internazionali collegate direttamente dall’aeroporto di
Fiumicino aggiungendone sei nuove, tra le quali San Francisco,
Johannesburg oltre ai significativi incrementi dei collegamenti
diretti con Canton.
Tra le crescite più rilevanti spiccano quelle dei principali bacini
di traffico internazionale del Sudamerica (+24,4% rispetto al
2017) e del Nord America (Stati Uniti e Canada) aumentato del
16,3%. Particolarmente rilevante anche il trend con l’Estremo
Oriente che segna nel 2018 un aumento del 15,2% dei passegge-
ri rispetto all’anno precedente, anche grazie all’utilizzo di nuovi
e più grandi aeromobili da parte dei vettori cinesi come Air
China, Hainan e China Airlines. In aumento anche il mercato
internazionale di breve e medio raggio, che ha fatto registrare
una crescita del 4% nel 2018, superando i 21 milioni di passeg-
geri.

Alla vigilia dell’entrata in
vigore della fattura elettroni-
ca, l’Agenzia dell’Entrate
chiarisce uno dei principali
dubbi avanzati dalla Fiavet
(Federazione Italiana delle
Agenzie di Viaggio) sul pro-
blema delle provvigioni. Il
problema posto dall’associa-
zione infatti, e dal consulente
Giulio Benedetti non era di
poco conto: la norma preve-
de infatti un massimo di 4
deleghe per l’emissione delle
fatture. Ma, dal momento
che le autofatture per le
provvigioni arrivano già
compilate, ci sarebbe stato
bisogno di una delega per
ogni fornitore? In questo
caso, ogni agenzia avrebbe
potuto lavorare al massimo
con 4 aziende. Uno scenario

chiaramente difficile da
attuare. Alla questione ha
risposto direttamente
l’Agenzia delle Entrate, chia-
rendo che le autofatture non
richiedono nessun tipo di
delega. “L’emissione di una
fattura per conto terzi, affer-
ma il documento del Fisco,
disciplinata dall’art. 21 del
dpr n. 633/72, non prevede
alcuna predisposizione e

invio all’Agenzia delle
Entrate di delega”. Non solo:
il documento precisa anche
come procedere per l’emis-
sione della fattura in regime
74ter. “L’agenzia di viaggi
organizzatrice deve compila-
re la fattura elettronica ordi-
naria (‘Tipo Documento
TD01), evidenziando che la
stessa è emessa per conto
dell’agenzia viaggi interme-
diaria (valorizzando i bloc-
chi ‘Terzo Intermediario o
Soggetto emittente’ e
‘Soggetto emittente’). Inoltre,
è necessario inserire “in
luogo dell’aliquota Iva il
codice natura N6 se la fattu-
ra riguarda operazioni impo-
nibili; N3 se la fattura riguar-
da operazioni non imponibi-
li”.

Dopo il passaggio obbligato
alle Commissioni parlamen-
tari, l’ultimo Consiglio dei
Ministri, ha deliberato la
nomina di Giorgio Palmucci
a presidente dell’A-genzia
nazionale del turismo, su
proposta del ministro delle
politiche agricole alimentari,
forestali e del turismo, Gian
Marco Centinaio.
“In passato, ha detto il
nuovo Presidente, sono stato
molto critico con la gestione
dell’Enit, troppo spesso
diventato un carrozzone. La
mia volontà è fare in modo
che diventi uno strumento
che porti dei risultati e che
porti avanti una strategia
condivisa con le Regioni,

senza sovrapposizioni”.
Basta, poi, con i Piani strate-
gici elaborati dal ministero
senza accordi con quello che
dovrebbe essere il “braccio
operativo” del turismo in
Italia, perché l’obiettivo è
fare della nuova Enit  un

fiore all’occhiello per il
Paese, dato che il turismo è il
settore che può aiutare la
crescita del Pil.
Non sono ancora noti, invece
gli altri due consiglieri che
andranno a completare il
CdA dell’Agenzia. 

Travel and Food
a cura di Antonio Castello

4Winds presenta le novità per il 2019
Nessuna new entry, ma un potenziamento totale della programmazione

in Medio Oriente e Nord Europa con una sorpresa:  viaggi avventura in Messico
in collaborazione con La Venta, una associazione di esploratori e speleologi

L’anno d’oro
di Aeroporti di Roma:

sfiorati i 49 milioni
di passeggeri

Palmucci presidente Enit, 
via libera di Palazzo Chigi

L’Agenzia delle Entrate risponde alla Fiavet
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“Gino, hanno messo una bomba nella
tua pizzeria!”. La telefonata è arrivata
poco prima delle 2 di notte da un vicino
che aveva sentito il boato a via dei
Tribunali, nel centro storico di Napoli.
Gino Sorbillo si è catapultato subito nel
locale - forse la pizzeria più famosa e
affollata quotidianamente in città - e e ha
trovato i vigili del fuoco già al lavoro.
Distrutto l’ingresso e parte della sala.
Sorbillo non demorde: “Non ho ricevuto
avvertimenti. Io sono un ex carabiniere,
se mi avessero minacciato avrei denun-
ciato subito. Quello che mi amareggia di
più è che hanno messo una bomba in un
locale che è un simbolo della rinascita di
questa città: lavoro da anni per riportare
il centro storico alla luce, ai turisti, ai
clienti locali e internazionali, e all’im-

provviso mi fanno chiudere così. Ho
paura che sia un avvertimento destinato
ad altri commercianti, che abbiano colpi-
to me per lanciare il messaggio: ‘Se lo
abbiamo fatto a Sorbillo lo possiamo fare
a tutti’”. Sorbillo si divide fra Napoli e
Milano dove col fratello Toto ha aperto
un altro locale di successo, sfruttando un
nome che è un marchio, da tre generazio-
ne di pizzaioli. “Riapriremo entro
pochissimi giorni, non ci fermiamo. I
danni sono di alcune migliaia di euro,
ma quello che mi preoccupa è che pote-
va scapparci il morto. Io ho un guardia-
no notturno che era dentro alla pizzeria,
se fosse stato vicino all’ingresso in quel
momento chissà che cosa sarebbe succes-
so. E a quell’ora via dei Tribunali è anco-
ra piena di gente, di studenti e di ragaz-

zi. Non oso immaginare cosa sarebbe
potuto accadere». Riflette Sorbillo: “Non
ho nemici conclamati: anche l’incendio
che ha distrutto il mio locale 5 anni fa è
arrivato all’improvviso. E non si è mai
saputo il colpevole. La via è piena di tele-
camere, solo nei miei locali ce ne sono 16:
ora la polizia sta guardando i filmati, si
vede un vigliacco che piazza l’ordigno e
scappa. Spero lo prendano: non escludo
che sia qualcuno dell’ambiente degli
stadi, perché io qualche settimana fa mi
sono schierato contro il razzismo e la vio-
lenza nel calcio e tante persone hanno
colto l’occasione per offendermi. Magari
è un episodio collegato a quello. Mi fa
male che si colpisca chi si sforza per
migliorare questa città: è una bomba che
peggiora Napoli, che peggiora il mondo,

come se la mettessero a Piccadilly Circus
a Londra. Ma non fermeranno né me né
i miei colleghi: mi hanno già chiamato in
tanti, dal questore al sindaco, da Cracco
a Oldani. E domani si festeggia il protet-
tore dei pizzaioli, Sant’Antonio, nono-
stante questa ferita”. Solidarietà dall’as-

sociazione Libera e anche da figure isti-
tuzionali come il presidente della
Camera, Fico. Ma anche tante polemiche
politiche fra il sindaco De Magistris e il
ministro dell’Interno Salvini sul dispie-
gamento di esercito e forze dell’ordine a
Napoli

Il gestore Gino: “Può essere stato qualcuno che frequenta il San Paolo. Visto che avevo preso
posizione contro atti di razzismo e sono stato insultato”

Napoli, bomba in una pizzeria
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La show girl Emanuela Aureli:
“Tempi difficili per far ridere”
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L’attrice comica e imitatrice Emanuela
Aureli è intervenuta, nei giorni scorsi, ai
microfoni della trasmissione “L’Italia s’è
desta”, condotta da Gianluca Fabi, Matteo
Torrioli e Daniel Moretti su Radio Cusano
Campus, emittente dell’Università
Niccolò Cusano. Ecco uno stralcio dell’in-
tervista, Emanuela Aureli è in teatro con
lo spettacolo: “‘Ce la farò anche stravolta’,
bisogna stemperare un po’ i drammi che
la quotidianità ci riserva portando un sor-
riso, almeno quello è l’auspicio”. Sul
ruolo del comico in un Paese dove il clima
si è un po’ incattivito: “Questi non sono
tempi semplici, non è facile portare un

sorriso. Quando si scrivono le battute
adesso bisogna sempre pensarci tre volte.
Non bisogna toccare temi politici, perché
il tema della politica è molto delicato e
bisogna stare molto attenti. L’importante
è rimanere sempre delicati, senza essere
troppo spinti su nessuno. Parli di tutto
tranne che di politica. Bisogna fare battu-
te semplici, veloci, senza intaccare la
suscettibilità di nessuno, aspettando
tempi migliori da questo punto di vista”.
Qualche personaggio che hai imitato si è
mai lamentato?: “Che io sappia no. Non
mi hanno mai detto nulla, poi non so se in
cuor loro gli desse fastidio. Apertamente

non hanno mai mostrato disappunto. Io
ho un ottimo rapporto con Maria Venier,
che è stata la prima che ho imitato. Lei ha
capito che la imitavo cercando di valoriz-
zarla con l’ironia sulla sua voce e sulle sue
caratteristiche”. Sulla bellezza: “Il fatto di
non essere bella non mi ha ostacolato.
Magari se fossi stata bella sarei stata age-
volata. Essere bella ti spiana una strada,
però poi le mattonelle devi metterle tu,
devi dimostrare di non essere solo bella e
di avere altre doti. Anche perché la bellez-
za passa… Ma la bruttezza rimane” ha
scherzato Aureli. Sull’imitazione di Al
Bano: “Non so come mi sia venuta in

mente. Mi è stato sempre tanto simpati-
co. La base è sempre l’ammirazione
verso i personaggi che si imitano. Ho
ascoltato la sua voce, cercando di car-
pire le sue particolarità e poi ne ho
fatto una parodia”. Sul luogo comune
che il comico nella vita è malinconico:
“E’ vero a metà. Ci sono momenti in cui
ho bisogno di riflettere.
Fondamentalmente sono una positiva,
ma mi arrabbio pure io. E’ una catarsi,
bisogna ripulirsi dalle tensioni e dalle
preoccupazioni della vita per poi
trasformarle in qualcosa di comico
e far ridere il pubblico”.

Non tocco temi politici, perché è un argomento molto delicato e bisogna stare attenti
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BENVENUTI A MARWEN
Un film di Robert Zemeckis. Con Steve Carell, Leslie Mann, Diane Kruger, Merritt Wever, Janelle Monáe Uscita 10 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 215 sale. Distribuzione Universal Pictures. Reduce da un pestaggio, l’illustratore Mark Hogancamp ha perso la memoria e la capacità di disegnare. Elabora la tragedia mettendo in scena nel proprio prato le gesta di un suo alter ego in un fittizio villaggio belga, durante la Seconda Guerra Mondiale. Hogie è infatti un pilota americano in lotta contro i nazisti e protetto dalle donne di Marwen, che sono poi la trasfigurazione delle donne che hanno aiutato Mark.La vera storia di Mark Hogancamp era già stata al centro di un documentario. Robert Zemeckis costruisce un film originale e sperimentale, ma in modo inutilmente appariscente, sovraccarico tematicamente e didascalico nella scrittura. Un tentativo coraggioso ma che finisce per snaturare un soggetto degno di migliore aderenza. CITY OF LIES - L'ORA DELLA VERITÀ
Un film di Brad Furman. Con Johnny Depp, Forest Whitaker, Toby Huss, Dayton Callie, Neil Brown Jr. Uscita 10 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 190 sale. Distribuzione Notorious Pictures. Russell Poole è un detective che ha dedicato gran parte della propria vita a investigare gli omicidi dei rapper Tupac Shakur e Notorious B.I.G., fino a giocarsi la carriera. Anni dopo viene contattato dal reporter Jack Jackson, che con un pezzo su quello stesso caso aveva vinto un Peabody Award. Le sue teorie però sono poi state sconfessate dai successivi procedimenti giudiziari e così, in cerca di una nuova verità, rintraccia Poole, che anche dopo aver lasciato il dipartimento ha privatamente continuato le indagini ed è pure restato in contattato con la madre di Christopher "Biggie" Wallace. I due cercano di mettere insieme i pezzi del puzzle e identificano una cospirazione poliziesca, che si collega anche allo scandalo del distretto corrotto di Rampart.

NON CI RESTA CHE IL CRIMINE
Un film di Massimiliano Bruno. Con Alessandro Gassmann, Marco Giallini, Edoardo Leo, Gianmarco Tognazzi, Ilenia Pastorelli Uscita 10 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 378 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
E se improvvisamente vi ritrovaste negli anni ’80? È quello che succede a tre improbabili amici che hanno fatto dell’arte di arrangiarsi uno stile di vita. Siamo a Roma nel 2018 e i tre decidono di organizzare un "Tour Criminale" alla scoperta dei luoghi simbolo della Banda della Magliana. Ma per uno scherzo del destino è proprio nel 1982, fra i componenti di quella banda criminale, che i nostri eroi si ritrovano catapultati.Non ci resta che il crimine è una tipica commedia-idea dove l'idea di partenza è promettente, peccato che lo spunto si esaurisca subito. Le gag allineate come birilli vanificano il potenziale di una storia che poteva far leva sui nostri ricordi. Edoardo Leo nei panni di Renatino conserva una dolente ironia nell'interpretazione di un delinquente controvoglia e salva questa storia di fresconi in libertà. IL GIOCO DELLE COPPIE
Un film di Olivier Assayas. Con Guillaume Canet, Juliette Binoche, Vincent Macaigne, Nora Hamzawi, Christa Théret Uscita 27 dicembre 2018. Oggi tra i Film al cinema in 46 sale. Distribuzione I Wonder Pictures.Alain è un editore inquieto che ama Selena, ma la tradisce, e odia l'ultimo libro di Léonard, ma lo pubblica. Léonard è uno scrittore 'confidenziale' che ama sua moglie ma la tradisce con Selena. Depresso e lunare, scrive da anni lo stesso libro ed è narcisisticamente incompatibile con la sua epoca.Vestito da commedia, il film di Olivier Assayas è un simposio di idee, dialoghi e riflessioni ad alto voltaggio. Seppur immersi nella modernità e nella dipendenza dai "motori di ricerca", i protagonisti siedono ai tavolini dei bistrot parigini oscillando tra nostalgia e futuro anteriore. Il film racconta un cambiamento d'epoca e di cultura, riformulando relazioni e sentimenti ai tempi dei social media. Un soggetto magnifico e arduo, messo in scena da un autore in stato di grazia.

L’AMICO DI SCORTA

Un film di Checco Zalone. Con Checco ZaloneUn famoso comico napoletano si ritrova sotto scorta per aver offeso un boss della malavita. A proteggerlo ci sarebbe un carabiniere milanese che viene sollevato dall'incarico a causa dei tagli alla spesa pubblica. Il comico però non vuole rinunciare al suo "Amico di scorta". 

NOW YOU SEE ME 3

Un film di Jon M. Chu.La Lionsgate ha annunciato la lavorazione del film Now You See Me 3 sequel del precedente Now You See Me: the Second Act. 

ATTENTI AL GORILLA
Un film di Luca Miniero. Con Frank Matano, Cristiana Capotondi, Pasquale Petrolo, Francesco Scianna, Diana Del Bufalo Uscita 10 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 318 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Lorenzo è un avvocato che dopo la separazione dalla moglie Emma, ha perso tutto: la custodia dei tre figli, la bella casa sulla Costiera amalfitana e lo studio prestigioso. Dopo una gita allo zoo, per provare a recuperare la stima della sua famiglia e l'amore di sua moglie, decide di difendere i diritti di un gorilla che soffre le costrizioni della sua gabbia. L'avvocato riesce a convincere giudice e opinione pubblica, ma dovrà portarsi il primate in casa.La surrealità dell'insieme è il lato positivo di questa commedia, scritta dal regista Luca Miniero insieme a Giulia Gianni e Gina Neri: il trio trova infatti una cifra demenziale che ha una sua grazia e un suo senso farsesco. Ma il troppo stroppia, e il cumulo crescente di assurdità mette a dura prova anche il più accondiscendente degli spettatori.

DRAGON TRAINER - IL MONDO NASCOSTO
Un film di Dean DeBlois. Con Cate Blanchett, America Ferrera, Jay Baruchel, F. Murray Abraham, Kristen Wiig Uscita 31 gennaio 2019. Distribuzione Universal Pictures.Sono passati già parecchi anni da quando il quindicenne Hiccup ha conosciuto il temibile drago Furia Buia, diventato poi Sdentato, il suo migliore amico. I vichinghi hanno ormai accettato la sua presenza nel villaggio ed adesso è arrivato per loro il momento di costruire insieme un mondo di pace e serenità, popolato da uomini e draghi che combattono fianco a fianco. L'impresa però non è tra le più facili. A fare incursione nel felice villaggio sarà Grimmel, il noto cacciatore di draghi che ha portato quasi all'estinzione l'intera specie ed a cui manca solo Sdentato per completare l'opera. Il drago però non sembra essere così spaventato: l'arrivo di una Furia Lucente lo distrarrà dai suoi compiti e anche dall'amicizia con Hiccup, da cui si allontanerà sempre di più. THE BATMAN

 Un film di Matt Reeves. Con Ben Affleck, Joe Manganiello, Jeremy Irons, J.K. Simmons
Un film a sé stante sul personaggio di Batman, che racconta gli eventi che seguiranno quelli di Batman V Superman: Dawn Of Justice. Il film dovrebbe vedere l'ingresso in scena di Cappuccio Rosso, un villain che intende incolpare l'Uomo Pipistrello dei suoi crimini. Batman non sarà il solo ad affrontare il male, ma sarà acompagnato da Dick Grayson aka Nightwing.

Una commedia surreale che eccede nella farsa, affatica lo spettatore e non trova una sua coerenza narrativa. Commedia, Italia 2019 GLASS
Un film di M. Night Shyamalan. Con Anya Taylor-Joy, James McAvoy, Bruce Willis, Samuel L. Jackson, Sarah Paulson Uscita 17 gennaio 2019. Distribuzione Walt Disney. 
L'orda, ossia Kevin Wendell Crumb e le sue altre numerose personalità, ha catturato un nuovo gruppo di ragazze e si prepara a "sacrificarle" alla Bestia. È però sulle sue tracce il vigilante David Dunn, che grazie all'aiuto del figlio e alle sue visioni psichiche arriva presto a un confronto con il feroce avversario. Entrambi però finiscono catturati dalla polizia e dalla psichiatra Ellie Staple e rinchiusi in un istituto psichiatrico, lo stesso dove da 19 anni è prigioniero "l'uomo di vetro", il geniale Elijah Price. Per lui sarà finalmente l'occasione di dimostrare al mondo che le sue teorie sugli esseri dotati di superpoteri sono reali. Nel mentre il figlio di David, la ragazza sopravvissuta all'Orda e la madre di Elijah cercano di salvare i propri cari dalle cure di Ellie Staple.

L'ambizioso progetto di Shyamalan si chiude nel peggior modo possibile: una vera débâcle, una delusione cocente. Drammatico, Fantascienza - USA 2019

KILL BILL: VOL. 3

Tornano le avventure della Sposa e di sua figlia B.B dieci anni dopo l'uccisione di Bill.Le avventure della Sposa e di sua figlia B.B dieci anni dopo l'uccisione di Bill. Si tratta di un progetto che Tarantino vorrebbe realizzare ma, al momento, non ha ancora annunciato quando partiranno i casting. 

Un film di Quentin Tarantino.

Nuove avventure per Hiccup e il suo amico drago. Animazione, Avventura - USA 2019

Ben Affleck per la seconda volta nei panni di Batman. Azione, Drammatico - USA 2019.

Il terzo capitolo di Now You See Me. Azione, Thriller - USA 2019.

Quasi un film inchiesta sulla morte di Tupac Shakur e Notorious B.I.G., che non rende giustizia a nessuno dei due. Thriller, Biografico, Drammatico - Gran Bretagna, USA 2018.

La storia vera di Mark Hogancamp in un film originale e sperimentale, ma in modo inutilmente appariscente. Biografico, USA 2018.

Una commedia-idea che si esaurisce sul nascere: a uno spunto interessante non fa seguito un adeguato sviluppo narrativo. Commedia, Italia 2019. 

Un simposio di idee per un soggetto magnifico e arduo, messo in scena da un autore in stato di grazia. 

Un comico sotto scorta. Commedia, Italia 2019.

ALITA - ANGELO DELLA BATTAGLIA

Un film di Robert Rodriguez. Con Rosa Salazar, Christoph Waltz, Jennifer Connelly, Michelle Rodriguez, Jackie Earle Haley Uscita 14 febbraio 2019. Distribuzione 20th Century Fox. Nel 26° secolo una ragazza cyborg viene salvata dai rifiuti da uno scienziato, il dottor Ido. Alita diventa un'arma letale, un essere pericoloso che però non riesce a ricordarsi chi è o da dove proviene. Ma per Ido la verità è anche troppo chiara, Alita è colei che può rompere il ciclo della morte e della distruzione lasciato da Tiphares ma per portare a termine il suo scopo dovrà combattere ed uccidere. 

L'angelo della morte è una ragazza cyborg senza memoria. Azione, Avventura, Sentimentale - USA, Canada 2019.

laVoce sabato 19 gennaio 2019 `áåÉã~=√=NR


